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O evento segue até sábado, 30 de novembro, abrangendo a área central da cidade e as ruas 15 de Janeiro e Ipiranga. Páginas 6 e 7. 
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Quando recebeu a área do município, Estado se comprometeu a manter so-
mente presos de baixa periculosidade em Canoas e que tivessem condições de 
ressocialização. Página 5.
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do Livro de Canoas
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Chá com Amigos da ASMC: 
Uma Tarde de Confraternização e Afeto

Ainda não nos segue nas redes sociais?
Acesse hoje mesmo e acompanhe 
nossas novidades:

             @asmccanoas 

      (51) 99652-1732

Rua Fioravante Milanez, 85. Salas 34, 36, 37 e 38
Segunda a sexta-feira, das 8h20 às 18h00

www.asmc.com.br/contato

O evento Chá com Amigos, promovido pela ASMC, foi um 
verdadeiro sucesso! Com muita alegria e descontração, nossos 
associados e convidados aproveitaram uma tarde especial, 
cheia de integração e amizade. Realizado no Salão Social da 
ASMC, o encontro contou com um ambiente acolhedor e 
repleto de carinho, onde todos puderam compartilhar 
histórias, risadas e momentos especiais ao som da Banda 
Elenco, que abrilhantou o evento com música ao vivo.

Um Encontro para Compartilhar 
e Fortalecer Laços

Durante o evento, os participantes tiveram a oportunidade de 
trocar experiências, compartilhar vivências e fortalecer 
conexões. A ASMC valoriza esses momentos de convivência, 
pois acreditamos que a troca de experiências é essencial para 
o crescimento pessoal e profissional. Em um ambiente descon-
traído e aconchegante, o Chá com Amigos proporcionou 
novas amizades e emocionantes reencontros entre colegas 
queridos.

Já estamos preparando os 
próximos encontros!

Se você não pôde participar desta edição, não se preocupe! O 
"Chá com Amigos" mostrou o quanto esses momentos de 
convivência são enriquecedores para a nossa comunidade. 
Novos eventos já estão no horizonte, e todos os associados 
estão mais que convidados a fazer parte dessas experiências.
A ASMC agradece a todos os participantes pelo entusiasmo e 
pela energia contagiante que tornaram este evento tão 
especial. Cada encontro é uma oportunidade de fortalecer 
laços, criar memórias inesquecíveis e celebrar o espírito de 
união que nos conecta como uma verdadeira família. 

Fique atento às novidades e junte-se a nós nos próximos 
encontros! Afinal, esses momentos fazem a diferença em 

nossa comunidade. 

ASSOCIAÇÃO
DOS SERVIDORES
MUNICIPAIS DE CANOAS

Na segunda-feira, 25, 
a Secretaria de Saúde 
(SMS), em parceria com a 
SAS Brasil e a ONG Expe-
dicionários da Saúde, ini-
ciou um mutirão para aten-
dimentos de oftalmologia 
no bairro Rio Branco. 
Durante esta semana, serão 
realizadas 300 consultas, 
previamente agendadas, 
com pessoas que estão na 
fila de espera. Para aqueles 
que precisarem, também 
serão entregues óculos 
de forma gratuita, doados 
pela ONG Renovatio.

Claudete  Clemente , 
57 anos, foi acionada no 
dia 21 de novembro para 
marcação do atendimen-
to e elogiou a iniciativa. 
“Achei muito bom esse 

mutirão, fui muito bem 
atendida, pessoal atencio-
so e educado. Fiquei mais 
feliz ainda em receber 
os óculos, achei que só 
sairia com a receita para 
fazer um novo, mas eles 
já fazem um na hora, e 
de muito boa qualidade”, 
relatou.

O coordenador geral da 
Expedicionários da Saúde, 
Marcelo Lopes, destaca o 
trabalho que a ONG vem 
realizando em Canoas des-
de a enchente de maio. 

“Nosso braço de mis-
sões emergenciais vem 
atuando na cidade desde a 
calamidade e percebemos 
que uma coisa que poderí-
amos ajudar é justamente 
com a doação de óculos. 

Mutirão de atendimentos de oftalmologia
acontece no bairro Rio Branco

Fran Beck/DivulgaçãoOT
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Canoas é reconhecida com o selo de
Cidade Antirracista pelo Ministério Público

A Prefeitura de Canoas 
recebeu o selo Cidades An-
tirracistas, concedido pelo 
Ministério Público do Rio 
Grande do Sul (MPRS), 
em solenidade realizada 
no auditório do órgão nessa 
quarta-feira, 27, na Capital. 

O reconhecimento se 
deve às políticas desenvol-
vidas pela Coordenadoria 
Municipal da Igualdade 
Racial, Povos Originários 
e Imigrantes na promoção 
de políticas públicas pela 
igualdade étnico-racial. O 
selo também foi concedido 
aos municípios de Arroio 
Grande, Caçapava do Sul, 
Cachoeirinha, Uruguaiana, 
Porto Alegre, São Leopol-
do, São Sepé e Gravataí.

Conforme a secretária 
da coordenadoria, Ednea 
Paim, receber o selo antir-
racista é importante porque 
demonstra o compromisso 
de Canoas com a promo-
ção da igualdade racial, a 
valorização da diversidade 

POLÍTICAS PÚBLICAS

e o combate ao racismo 
estrutural. “Ele fortalece 
políticas públicas inclusi-
vas, melhora a convivência 
social e atrai investimentos 
de organizações que va-
lorizam a justiça social. 
Além disso, serve como 
exemplo para outras lo-
calidades na construção 
de uma sociedade mais 
equitativa”, disse.

Ednea reforça: “ser an-
tirracista é um dever de 
todos. Não há justiça social 
sem combater o racismo 
que fere e exclui. Nossa 
luta é resistência, é me-
mória e é futuro. Juntos, 
vamos transformar o sis-
tema que insiste em nos 
silenciar. Racismo é crime, 
e nossa resposta é luta!”

O selo,  desenvolvi-
do pelo Centro de Apoio 
Operacional dos Direitos 
Humanos e da Proteção 
aos Vulneráveis do MPRS 
(CAODH), visa incentivar 
os municípios comprome-

tidos com a construção de 
uma sociedade mais justa 
e inclusiva para todos. 
É uma adaptação de um 
projeto que já existe no 
MP de São Paulo, esti-
mulando que municípios 
tenham estruturas mínimas 
de combate ao racismo e 
para que aperfeiçoem esses 
sistemas, garantindo a ple-
na inclusão racial de todas 
as pessoas, especialmente 
das pessoas negras.

“Nada impede que, no 

futuro, esse projeto aper-
feiçoe os requisitos e exija 
um plano municipal de 
combate ao racismo como, 
quem sabe, uma secretaria 
municipal específica. Por 
enquanto, os requisitos são 
idênticos aos exigidos pelo 
Ministério da Igualdade 
Racial para ingresso no 
Sistema Nacional de Pro-
moção da Igualdade Racial 
(SINAPIR)”, explicou o 
coordenador do CAODH, 
Leonardo Menin.

Temos essa parceria com 
a Renovatio. Então fa-
zemos a triagem, todo o 
atendimento do paciente 
e entregamos os óculos”, 
explicou.

A SMS reforça o pe-

dido para que as pessoas 
fiquem atentas ao contato 
para marcação e, em caso 
de necessidade, atualizem 
o número de telefone na 
unidade de saúde mais 
próxima.
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Passados exatos 30 dias 
da oficialização do processo 
de transição governamental 
de Canoas, iniciado no dia 
29 de outubro, a equipe de 
transição da nova gestão, 
liderada pelo prefeito eleito, 
Airton Souza, e pelo vice, 
Rodrigo Busato, alega estar 
enfrentando dificuldades 
em obter informações so-
bre a administração pública 
municipal, sua organização, 
funcionamento, agentes pú-
blicos, suas finanças e de-
mais informações.

Segundo nota enviada na 
quinta-feira, 28, “desde o 
início dos trabalhos, a equipe 
de transição da nova ges-
tão tem buscado, de forma 
transparente e colaborativa, o 
acesso a dados e documentos 
essenciais para a continuida-
de dos serviços públicos e 
o planejamento das futuras 
ações da administração. No 
entanto, até o momento, 
nenhuma das informações 
solicitadas foi entregue”.

Órgãos de controle
Na quarta-feira, 27, ofí-

cios foram encaminhados 
ao Ministério Público, ao 
Tribunal de Contas e à pró-
pria Prefeitura de Canoas. 

O MP já teria instaurado o 
expediente para fins de tra-
mitação da demanda.

A Comissão de Transição 
da nova gestão afirma que, 
desde o dia 7 de novembro, 
34 ofícios de pedidos de 
informações foram encami-
nhados à Prefeitura de Ca-
noas. A primeira devolutiva 
deveria ter acontecido no 
dia 21 de novembro, após 
transcorridos os 10 dias 
úteis, como determinado no 
Decreto Nº 470, de 29 de 
outubro de 2024. Entretanto, 
a atual gestão publicou novo 
decreto fixando mais 10 dias 
úteis, podendo ser prorroga-
do por ainda mais 10 dias.

De acordo com o coorde-
nador do processo de transi-
ção, Rossano Dotto Gonçal-
ves, foi acordado com a atual 
gestão e com o prefeito Jairo 
Jorge que as informações so-
bre a administração pública 
municipal seriam repassadas 
com menor tempo possível 
e com maior efetividade, 
entretanto, não é o que está 
acontecendo. 

“A recusa da Prefeitura 
de Canoas em compartilhar 
as informações com a equipe 
de transição demonstra uma 
falta de compromisso com 

Governo eleito reclama de falta
de informações; gestão atual nega

Câmara aprova nome de 
deputados Possebon e 
Jorge Uequed para dois 
novos parques em Canoas 

Em sessão extraordinária realizada nesta quinta-
-feira, 21, a Câmara Municipal de Canoas aprovou 
por unanimidade os projetos do executivo que de-
nominam dois novos parques da cidade em home-
nagem a figuras históricas locais. A proposta, que 
foi discutida em clima de consenso, contou com a 
presença de familiares dos homenageados, reforçan-
do o simbolismo das escolhas.

Parque Linear Deputado
Luís Antônio Possebon
O primeiro projeto aprovado dá o nome de Par-

que Linear Deputado Luís Antônio Possebon ao 
logradouro público localizado na Rua Noruega, no 
Bairro Marechal Rondon. Ex-vereador e deputado 
estadual, Possebon foi também gestor da Associação 
Beneficente Canoas e é reconhecido por sua atuação 
política e social em benefício da cidade.

A homenagem destaca a trajetória de Possebon 
como um expoente da política canoense, cuja dedica-
ção deixou marcas importantes no desenvolvimento 
do município.

Parque Natural dos Lagostins
Deputado Jorge Uequed
O segundo projeto denomina de Parque Natural 

dos Lagostins Deputado Jorge Uequed o logradouro 
público situado na Rua Aurora, esquina com a Rua 
Farroupilha, no mesmo bairro. O parque, com uma 
área de 6,7 hectares, homenageia o ex-deputado fe-
deral, jornalista e fundador do jornal O Timoneiro, 
Jorge Uequed.

Figura marcante na história política do estado, 
Uequed teve cinco mandatos como deputado federal 
e foi constituinte em 1988. Ele também é lembrado 
por ser o idealizador do seguro-desemprego, uma 
conquista que marcou seu legado político.

A sessão foi marcada pela participação de fami-
liares de Jorge Uequed, incluindo sua filha, a ex-
-vice-prefeita de Canoas Gisele Uequed, e seu filho 
Jorge Uequed. A presença emocionada dos parentes 
reforçou o impacto da homenagem e a relevância do 
nome de Uequed para a história de Canoas.

Vinicius Thormann/Divulgação/OT

Divulgação/OT

TRANSIÇÃO EM CANOAS

a gestão transparente e efi-
ciente dos recursos públicos. 
O acesso a dados detalhados 
sobre a situação financeira, 
contratos e projetos em an-
damento é fundamental para 
que a nova administração 
possa planejar e implementar 
políticas públicas eficazes”, 
completa Rossano.

O que diz a atual
gestão municipal

Procurada pela repor-
tagem, a atual gestão da 
Prefeitura de Canoas disse 
receber com estranheza a 
medida anunciada pela equi-
pe de transição do governo 
eleito e ainda afirmou que 
todos os termos e prazos vêm 
sendo cumpridos conforme 
o acordado desde a primeira 
reunião, realizada no dia 4 
de novembro, que, inclusive, 
não contou com a presença 
do prefeito eleito, enquanto 
o atual gestor fez questão de 
participar.

“Está sendo feita toda 
a colaboração necessária, 
com informações, com dis-
ponibilização até mesmo 
de uma estrutura física e 
servidores para a equipe 
de transição. Importante 
lembrar que a atual gestão 
encontrou grande dificulda-
de e nenhuma colaboração 
da administração anterior, 
durante a transição ocorrida 
no final do ano de 2020”, diz 
parte da nota enviada à nossa 
reportagem.

O texto ainda destaca 
que na transição atual, foi 
designada à futura gestão 
uma equipe de até 10 servi-
dores de carreira para apoio 
das necessidades, incluindo 

espaço físico e infraestru-
tura dentro da Prefeitura de 
Canoas, que estão 100% 
à disposição, e que uma 
equipe de servidores estatu-
tários foi designada através 
da portaria 5106/2024 e já 
se encontra à disposição da 
futura gestão desde 21/11.

A atual administração 
também ressaltou que, “de-
vido à quantidade de infor-
mações solicitadas ou sua 
complexidade, há prazo de 
até 20 dias úteis para respos-
ta (10 dias iniciais, prorrogá-
veis por mais 10)”,e que “até 
a quinta-feira (28), foram 
protocolados 44 ofícios, 
todos respondidos ou dentro 
do prazo legal de respostas: 
9 já foram respondidos ou 
equacionados; 29 ofícios 
com prazo até 2 dezembro 
(10 dias úteis); 3 ofícios com 
prazo até 10 dezembro (10 
dias úteis) e 3 ofícios foram 
prorrogados, em virtude da 
complexidade das informa-
ções, para entrega final em 
3, 9 e 10 de dezembro.

Por fim, o texto afirma 
que, sobre as 11 visitas técni-
cas solicitadas, todas devida-
mente agendadas pela atual 
gestão, duas já ocorreram e 
as demais serão realizadas 
entre os dias 29/11 e 4/12. 
Os números e informações 
deixam claro que a atual ad-
ministração vem cumprindo 
com todas as exigências 
estabelecidas por decreto. 
Todos os servidores desig-
nados estão passando as 
informações solicitadas e, 
inclusive, existem informa-
ções que se encontram dis-
poníveis no Portal da Trans-
parência do Município.
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COMUNIDADE ROUPAS E CALÇADOS

SAFRA

Estão abertas até o dia 6 
de dezembro as inscrições 
para organizações da socie-
dade civil e cozinhas soli-
dárias receberem alimentos 
do Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA) em 
Canoas, em 2025. Os itens 
doados são adquiridos de 
agricultores familiares.

De acordo com o secre-
tário de Assistência Social, 
Saulo Gil, os interessados 
precisam ter a inscrição no 
Conselho de Assistência 
Social (CMAS) atualizada.

Programa nacional
“Será prioridade as enti-

dades que produzem refei-
ções no local”, acrescenta, 
destacando que é preciso 
enviar por e-mail ficha pre-
enchida e assinada, além 
de cópia da inscrição do 
CMAS e RG com CPF 
do representante legal. O 
e-mail é anelise.ribeiro@
canoas.rs.gov.br.

“A Cozinha Solidária é 
um programa nacional em 
que as entidades realizaram 
as inscrições para receber 
doações. Estamos divul-
gando para ver se ainda 
estão ativas e para que 
possam receber as doações 
em Canoas em 2025”.

Programa de Aquisição de Alimentos
tem inscrições abertas em Canoas

Bairro Mathias Velho recebe 
ônibus itinerante de doações 
nesta sexta-feira, 29

O ônibus itinerante 
de doações estará, nesta 
sexta-feira, 29, no bairro 
Mathias Velho, levando 
roupas e calçados à co-
munidade.

A ação será das 10h 
às 16h, na EMEF Mi-
nistro Rubem Carlos 
Ludwig, sendo aberta a 
todos, incluindo moradores que não foram afetados 
pela enchente.

Serviço:
Sexta-feira (29) – EMEF Ministro Rubem Carlos 

Ludwig – Rua Sarandi, 160.

Bruna Ourique/Divulgação/OT Bruna Ourique/Divulgação/OT
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A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

Dúvidas entre em contato 
pelo WhatsApp 51 98460.7761

ou no nosso  Instagram pelo 
QR code ao lado.

Saiba se você deve 
declarar Imposto
de Renda em 2024

@canacessoriacontabil

Você recebeu mais de $ 30.639,90 em 2023 de rendimentos 
tributáveis (ex: salário);

Recebeu rendimentos isentos ou não tributáveis (ex: 
doações) igual ou superior a $ 200.000,00;

Ou possui a posse de bens com valor igual ou superior a 
800.000,00;

Sim, você tem até 31/05/2024 para efetuar sua declaração.
SE ENQUADROU EM ALGUNS DOS REQUISITOS? 

(51) 3466-9858        (51) 99717-3305 

 • Conexões para Gás, Hidráulicos e Pneumáticos
 • Válvulas •Reguladores • Ferragens em Geral • Peças para fogões,

panelas e fogareiros

Avenida Getúlio Vargas, 7410, Canoas. 

Defensoria Pública da União atende
até esta sexta-feira em Nova Santa Rita

A Defensoria Pública 
da União (DPU) realiza 
atendimentos em Nova 
Santa Rita até sexta-feira, 
29. A equipe oferece as-
sistência jurídica gratuita 
e integral às pessoas atin-
gidas pelas enchentes. O 
objetivo é facilitar o aces-
so a direitos e benefícios, 
contando com a colabora-
ção de diversas entidades, 
como a Advocacia-Geral 
da União (AGU), Justiça 
Federal e INSS.

Os atendimentos in-
cluem orientações sobre 
direitos, assistência jurí-
dica e extrajurídica, além 
de apoio na continuidade 
de processos. A DPU tam-

BENEFÍCIOS

bém auxiliará no acesso a 
benefícios como o Auxílio 
Reconstrução, Saque-Ca-
lamidade do FGTS, Se-
guro Habitacional, Bolsa 
Família e Auxílio Gás. 
Orientações sobre bene-
fícios previdenciários e 
emissão de segunda-via de 
documentos também serão 
disponibilizadas.

O que precisa levar
Para ser atendido(a), é 

necessário levar documen-
tos de identificação (RG, 
CNH, carteira de trabalho 
ou certidão de nascimen-
to), CPF, comprovante 
de residência e qualquer 
documentação relevante.

A proposta é fortalecer 
as cozinhas solidárias exis-

tentes e incentivar a criação 
de novas cozinhas.

Os atendimentos
Os atendimentos acontecem no Centro de 

Referência da Assistência Social (CRAS), loca-
lizado na Rua das Cerejeiras, 239, no Centro de 
Nova Santa Rita. O horário de funcionamento é 
das 9 às 14 horas. É preciso agendar os serviços. 
O telefone é o 98922-7065.

Início da colheita do melão 
em Nova Santa Rita destaca 
produção promissora

A safra de melão des-
te ano em Nova Santa 
Rita traz boas notícias 
para produtores(as) e 
consumidores(as). Após 
um período desafiador 
em 2023, marcado por 
perdas significativas 
devido ao excesso de 
chuvas, a colheita atual 
promete qualidade superior e perdas mínimas.

O prefeito Rodrigo Battistella diz que a colheita 
do melão é um símbolo de resiliência e superação.

De acordo com o titular da Secretaria da Agricultu-
ra, o secretário Cleomar Pietroski, em levantamento 
feito junto ao escritório da Emater/Ascar RS, cerca 
de 30 famílias cultivam melão em Nova Santa Rita, 
em uma área total estimada de 60 hectares, o que 
pode resultar mil toneladas. Ele ressalta o apoio 
fundamental da Administração na recuperação da 
agricultura local após as enchentes de 2023.
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SEGURANÇA

Na última semana, o Pre-
sídio de Canoas foi palco de 
duas mortes e iniciou um 
intenso debate sobre a se-
gurança e a gestão das casas 
prisionais no Rio Grande 
do Sul. O assassinato de 
um líder de facção levou o 
Governo do Estado a tomar 
medidas drásticas, incluindo 
o afastamento do diretor 
da unidade e mais quatro 
servidores.

De acordo com informa-
ções divulgadas pela Supe-
rintendência dos Serviços 
Penitenciários (Susepe), 
Nego Jackson, de 41 anos, 
era chefe de uma organiza-
ção criminosa, foi encontra-
do sem vida em sua cela du-
rante uma rotina de inspeção 
dos agentes penitenciários.

O preso morto e o suspeito 
do assassinato estavam em 
celas diferentes, mas dentro 
de uma mesma galeria. Eles 
seriam de facções rivais e a 
arma teria entrado por drone 
na casa prisional. Os deten-
tos estavam em Canoas de 
modo temporário, enquanto 
aguardavam deslocamento 
para a Penitenciária de Alta 
Segurança de Charqueadas.

Mais policiamento no 
entorno da Pecan

Estado e município anun-
ciaram maior policiamento 
e monitoramento no entor-
no do presídio para tentar 
coibir a ação dos grupos 
criminosos.

Afastamento do Diretor
Em meio ao caos gerado 

pelas mortes, na tarde de 
segunda-feira, 25, o Governo 

do Estado decidiu afastar o 
diretor e mais quatro servi-
dores do Presídio de Canoas, 
identificando uma possível 
falha na gestão da unidade. 
A medida foi tomada após 
uma análise preliminar de 
que o sistema de segurança 
estava falho e não conseguiu 
evitar o confronto entre os 
detentos.
Morto teria escrito carta

Conforme o governador 
em exercício do Rio Grande 
do Sul, Gabriel Souza, um 
dos servidores afastados 
teria recebido uma carta es-
crita pelo preso assassinado 
dias antes do crime, mas que 
desconhecia o teor.

De acordo com o Co-
mando de Policiamento 
Metropolitano, Jackson tem 
no seu histórico uma ligação 
com 29 homicídios, como 
mandante e executor, além 
de crimes como tráfico de 
drogas e lavagem de dinhei-
ro. Em 2017, era considera-
do o maior procurado do Rio 
Grande do Sul, quando foi 
preso no Paraguai.

Críticos de presídio em 
Canoas temiam isso

A Pecan foi construída 
para ser um presídio dife-
rente, voltada à ressociali-
zação dos apenados. Eles 
teriam atividades laborais, 
trabalhariam, estudariam, e 
alguns módulos seriam até 
administrado e gerencia-
do pelos próprios presos. 
Evidentemente que, para 
isso, a principal condição é: 
não pode ter presos de alta 
periculosidade e que façam 
parte de facções, e este foi o 

Mortes na Penitenciária de Canoas,
afastamento do Diretor e mais quatro

Divulgação/OT

compromisso do governo es-
tadual quando recebeu a área 
de Canoas para a construção 
da Pecan.

Canoas deu a área que 
fazia parte da área verde da 
Fazenda Guajuviras. Este 
presídio foi pensado e acor-
dado entre o prefeito de 
Canoas na época e atual, 
Jairo Jorge, e a governadora 
Yeda Crusius, e inicialmente 
seria feito pelo sistema de 
Parceria Público Privada. 
Porém, este modelo foi des-
cartado no governo seguinte, 
de Tarso Genro, que iniciou 
a obra que seria inaugurada 
por José Ivo Sartori.

Os protestos na época 
foram vastos, as audiên-
cias públicas feitas foram 
conflituosas, mas os órgãos 
e governos não deixaram 
margem e patrolaram os que 
eram contra. A Pecan saiu. 
Mas o que aconteceu para 
culminar neste crime?

O que aconteceu é que o 
papel aceita tudo e a memó-
ria da sociedade é pequena, 
e o que era projetado foi 
sendo, aos poucos, substitu-
ído pelo modelo padrão, até 
que em abril deste ano veio 
a pá de cal. O governo do 
Estado em três dias fez uma 
transformação completa no 
sistema prisional. Segundo 

apuração do portal Sul 21, 
na inauguração da Peniten-
ciária de Charqueadas 2, a 
PEC2, o plano era levar 749 
presos do presídio central 
para a nova Casa, mas, na 
última hora, o governo do 
estado resolveu transferir 
estes presos para Canoas e 
os de Canoas foram para a 
nova penitenciária em Char-
queadas. Segundo o gover-
no, foi porque Charqueadas 
ainda não tinha bloqueador 
de celular.

O fato é que o acordo 
feito lá atrás foi descum-
prido, a cidade de Canoas 
não reclamou, pelo menos 
não publicamente e alto o 
suficiente, e a Pecan virou 
o novo Presídio Central de 
Canoas, se transformando 
no objeto de medo que os 
contrários à sua constru-
ção tinham. Na terça-feira, 
26, o prefeito de Canoas 
Jairo Jorge foi ao Palacio 
Piratini e foi recebido pelo 
governador em exercício 
Gabriel Souza, protestou 
contra estes fatos relatados 
e cobrou que o Governo do 
Estado cumpra o acordo. O 
vice-governador disse que 
espera que até mês que vem 
ou início do próximo ano os 
presos de alta periculosidade 
deixem.

Prefeito cobra que Estado cumpra acordo e retire presos perigosos
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“Nunca trabalhei na vida, eu 
faço o que me dá prazer”; 
morre Jesus Pfeil aos 85 anos

Morreu no domingo, 24, 
o cineasta, historiador e 
escritor, e figura ilustre de 
Canoas, Antonio Jesus Pfeil. 
O prefeito de Canoas, Jairo 
Jorge, decretou três dias de 
luto oficial.

Jesus, o verdadeiro
Antonio Jesus Pfeil nas-

ceu em 7 de outubro de 
1939, na área de Canoas que posteriormente foi emanci-
pada e se tornou Nova Santa Rita. Cineasta, historiador 
e pesquisador do cinema gaúcho, estudou no Colégio 
La Salle e passou pelo serviço militar. Em 1960, atuou 
como ator no Teatro Brasileiro de Comédias, que esta-
va com uma peça em cartaz no Theatro São Pedro. Na 
ocasião, subiu ao palco ao lado de Nathália Timberg e 
Leonardo Villar.
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Servidora canoense receberá 
homenagem póstuma no 
CAD Mathias Velho

A Prefeitura de Canoas, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Públi-
ca, prestará uma homena-
gem póstuma a servidora do 
Centro de Acesso a Direitos 
(CAD), Elisandra Jaqueline 
dos Passos. Falecida em 
agosto deste ano, Elisandra 
será lembrada com a insta-
lação de uma placa que dará nome a uma das salas do 
CAD Mathias Velho.

Um ato está programado para o dia 3 de dezembro, 
na unidade onde ela trabalhava como agente de ação 
social ao longo de oito anos. A denominação da estru-
tura teve o aval da Procuradoria-Geral do Município 
(PGM) e será chancelada por meio de decreto a ser 
assinado pelo prefeito Jairo Jorge. Responsável pela 
contratação da servidora à época, a Fundação La Salle 
se junta a homenagem.
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UM NOVO CAPÍTULO PARA RECOMEÇAR

O maior evento literário 
da cidade foi oficialmente 
aberto na noite de sexta-fei-
ra, 22, no Auditório Sady 
Schwitz. A cerimônia contou 
com a presença de autorida-
des e convidados, trazendo 
falas que relembraram a en-
chente de maio e destacaram 
a resiliência e a resistência 
da população canoense. 

Com o tema Um Novo 
Capítulo para Recomeçar, 
a 39ª Feira do Livro de 
Canoas vai até o dia 30 de 
novembro, na área central 
da cidade. A programação 
conta com palestras, sessões 
de autógrafos, contação de 
histórias e apresentações 
culturais, entre outras ati-
vidades.

O prefeito Jairo Jorge 
ressaltou a importância do 

evento para a cidade, espe-
cialmente após os desafios 
enfrentados. “Vivemos uma 
tragédia, uma catástrofe de 
grande proporção. Mas é 
hora de construir e estimular 
a cultura. Esta feira é um 
novo capítulo, a mais im-
portante que já realizamos, 
pois marca o recomeço”, 
afirmou.

O secretário de Cultura, 
Eliezer Pacheco, também 
discursou, enaltecendo a 
importância da feira neste 
ano de adversidades. “A 
Feira do Livro de Canoas é 
uma das maiores do estado. 
Este evento simboliza a 
capacidade de resiliência e 
resistência da população, 
que se reergue e continua 
celebrando a cultura em to-
das as suas formas. Estamos 

39ª Feira do Livro de Canoas tem presença
volumosa de crianças e adolescentes
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Segundo dia da Feira do Livro 
tem encontro da Casa do
Poeta e do Cafezinho Poético 

Domingo teve bate-papo
com os escritores Paulo
Scott e Morgana na Feira

Muita poesia e apresentações artísticas marcaram 
o segundo dia da 39ª Feira do Livro de Canoas, que 
atraiu centenas de pessoas à área central da cidade. 
O destaque da tarde deste sábado, 23, foi o 9º En-
contro das Casas do Poeta, realizado no Auditório 
Sady Schwitz, que incluiu o já tradicional Cafezinho 
Poético.

A presidente da Casa do Poeta de Canoas, Maria 
Luci Cardoso Leite, reforçou a importância do even-
to, que reuniu 25 escritores de diferentes regiões. 
“Participar da Feira do Livro de Canoas é sempre 
um privilégio. Para nós, escritores, é um ponto de 
encontro essencial, um espaço de troca cultural que 
alimenta nossa arte e reforça o nosso amor pela lite-
ratura. Desde os primeiros anos, ainda no Calçadão, 
sentimos a importância deste evento para a cidade. 
Cada edição é especial, e ver iniciativas como o Ca-
fezinho Poético se consolidarem ao longo do tempo 
é motivo de orgulho e inspiração”, afirmou.

A Feira do Livro segue até o dia 30 de novembro, 
com uma programação diversificada, incluindo 
sessões de autógrafos, palestras e apresentações 
culturais.

Dois escritores gaúchos, radicados em São Paulo, 
participaram neste domingo, 24, de encontro com lei-
tores no Auditório Sady Schwitz, na 39ª Feira do Livro 
de Canoas. Paulo Scott e Morgana Kretzmann falaram 
com o público sobre literatura e a sua produção literária.

A atividade foi um bate-papo descontraído, em que 
fizeram perguntas entre si e também responderam às 
questões do público. A escritora Irka Barrios estava na 
plateia.

Solidariedade a Canoas
Scott se solidarizou a Canoas, cidade que foi forte-

mente atingida pela enchente de maio, e elogiou a perse-
verança do município que, apesar das perdas, manteve a 
Feira do Livro deste ano. “Estamos muito comovidos de 
falar com essas pessoas que são sobreviventes”, destacou 
ele, que é casado do Morgana.

todos de parabéns por con-
seguir realizar esta edição”, 
afirmou.

A patrona da feira, pro-

fessora Lúcia Rosa da Rosa, 
apresentou uma crônica 
preparada especialmente 
para a ocasião e agradeceu 
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o apoio e a confiança. “Estou 
aqui representando todos 
os escritores de Canoas. 
Incentivamos a cultura e 

valorizamos nossos autores 
locais, porque quem ganha 
com isso é a comunidade”, 
definiu.
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                    Dra. Suelen Caetano de Oliveira                         João Antônio Cargnelutti
                             Juíza de Direito                                                         Leiloeiro Ofi cial

                             

 EDITAL DE LEILÃO E
INTIMAÇÃO - ON-LINE - 
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O Grupo De Pernas Pro Ar trouxe alegria e curiosidade para quem passou 
pela 39ª Feira do Livro de Canoas, na segunda-feira, 25. O espetáculo O Lan-
çador de Foguetes fez parte da programação da feira, reunindo estudantes de 
escolas municipais e particulares, além de muitos curiosos que pararam para 
prestigiar a apresentação.

O espetáculo, realizado pelo ator Luciano Wieser, é construído sem falas, 
permitindo que crianças e adultos se envolvam de maneira lúdica. O enredo 
acompanha um excêntrico cientista que, com o auxílio do público, lança fogue-
tes ao ar utilizando princípios de propulsão. A proposta é despertar o interesse 
pela ciência e transformar a experiência em um momento inesquecível de 
aprendizado e diversão.

Raquel Durigon, codiretora do espetáculo ao lado de Luciano Wieser e uma 
das fundadoras do grupo, destacou o prazer de se apresentar na Feira do Livro 
da sua cidade natal.

Grupo de Pernas Pro Ar
encanta com espetáculo
O Lançador de Foguetes

Vencedores do Prêmio Sesc de Literatura 
de 2023 participam de bate-papo

Presença de dois escritores conhecidos no estado e 
no Brasil: Claudio Levitan e Letícia Wierzchowski

Escritor Kalunga participa de encontro com
a criançada na Feira do Livro de Canoas

Programação
segue até o sábado,
30 de novembro

A programação da 39ª Feira do Livro de Canoas proporcionou, no início 
da noite de terça-feira, 26, um bate-papo com os vencedores do Prêmio Sesc 
de Literatura 2023. Os escritores Airton Souza (PA) e Bethânia Pires Amaro 
(PE) compartilharam suas vivências literárias durante a atividade no Audi-
tório Sady Schwitz, com a mediação de Diogo Cézar Borges (RJ). A autora 
Bethânia é pernambucana radicada em São Paulo e ganhou na categoria 
Conto, com a obra O Ninho, entre 725 concorrentes. Na semana anterior ao 
bate-papo em Canoas, Bethânia ganhou o Prêmio Jabuti 2024, também na 
categoria Contos, com o livro composto de 15 histórias.

O paraense Airton venceu, no ano passado, o reconhecido prêmio literário 
nacional como o livro “Outro Outono de Carne Estranha”, sendo eleito o 
melhor Romance, entre 770 obras inscritas na edição. Reconhecido pela sua 
importância na formação de escritores inéditos, o Prêmio Sesc de Literatura 
avalia obras nas categorias Romance, Conto e Poesia, com qualidade para 
edição e circulação em todo País.

Na quinta-feira, 28, a 39ª Feira do Livro de Canoas contou com a presença 
de dois escritores conhecidos no estado e no Brasil: Claudio Levitan e Letícia 

Wierzchowski. Ambos nasceram em Porto Alegre e 
compartilham o amor pela escrita. Levitan esteve no 
Auditório Sady Schiwitz, às 9h e às 15h30, e Letícia 
participou de um bate-papo, no mesmo local, às 19h30.

Autor de literatura infantil e infantojuvenil, Levitan 
publicou pela L&PM obras como O Porão Misterioso 
(vencedor do Prêmio Açorianos de Literatura Infantil, 
em 2001), Pimenta do Reino em Pó (indicado ao Prê-
mio Açorianos de Literatura Infantojuvenil, em 2007) 
e Porto Alegre no Livro das Crianças Perdidas. Além 
disso, escreveu Tangos e Tragédias em Quadrinhos, 
com ilustrações de Edgar Vasques, entre outros títulos.

Já Letícia, escritora e roteirista, estreou na literatura 
em 1998 com o seu romance O Anjo e o Resto de Nós. 
Seu grande sucesso literário veio com o livro A Casa 
das Sete Mulheres, adaptado pela Rede Globo em uma 
minissérie exibida em 2003. Em 2017, a autora concluiu 
a trilogia de A Casa das Sete Mulheres com o romance 

Travessia: A História de Amor de Anita e Giuseppe Garibaldi.

Autor de obras infantis e infan-
tojuvenis, participa de encontro 
especial com os anos iniciais no 
Auditório Sady Schiwitz. O autor de 
literatura infantil e infantojuvenil, 
poeta, instrumentista, oficineiro, 
compositor e palestrante participará 
de atividades, no Auditório Sady 
Schwitz, voltadas aos anos iniciais, 
em dois horários: às 9h e às 14h.

Kalunga possui 35 livros pu-
blicados por diversas editoras 
brasileiras e contribuiu com poe-
mas e textos em prosa para várias 
coletâneas didáticas destinadas às 
séries iniciais.

Alguns dos seus livros foram 
adaptados para o teatro. Um deles, 
Criança não faz de Conta, encenado 
pelo Grupo Artigas, conquistou prê-

O evento segue até sábado, 30 de 
novembro, ocupando a área central 
de Canoas, abrangendo a área central 
da cidade e as ruas 15 de Janeiro e 
Ipiranga. A feira reúne 27 escritores, 
tanto locais quanto de outras regiões 
do estado e do Brasil, e conta com a 
participação de 26 bancas de livros. 
Confira a programação em www.jor-
naltimoneiro.com.br.

mios nacionais e internacionais, com apresentações 
no Brasil e em outros países da América do Sul. 
Kalunga também possui distinções literárias tanto 
no Brasil quanto no exterior, em reconhecimento ao 
seu trabalho.
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TRAUMA VIROU ARTE

Na noite do dia 19 de 
novembro, juntamente 
com os alunos do Ensino 
Médio da Escola Estadual 
São Francisco de Assis, a 
professora Anelise Espín-
dola de Oliveira realizou 
uma mostra artística com 
um tema bem peculiar: 
“Acontece que todos os 
alunos dessa comunidade 
são vítimas da enchente 
ocorrida no mês de maio, 
inclusive eu, professora de 
Língua Portuguesa”, con-
tou Anelise a’O Timoneiro.

A professora contou 
que, assim como seus alu-
nos, sentiu de perto todos 
os piores impactos da ca-
tástrofe, pois perdeu sua 
casa, que era feita de ma-
deira e ficava localizada 
próximo à escola.

“Vi o quanto foi difícil 
superar esse trauma e que 
a ‘fuga’ não me ajudava 
a refazer a minha vida. 
Como todo o trauma, não 
podemos fingir que aquilo 
não aconteceu, ou que não 
nos afetou, temos de parar 
para avaliar o impacto que 
teve e que poderá conti-
nuar tendo sobre nossas 
vidas.

Aulas ajudam alunos
Anelise explica que 

dentro das disciplinas da 

área de linguagens sem-
pre pode trabalhar com os 
alunos sobre saúde mental, 
positividade, lei da atração 
e tudo o que envolve uma 
vida de qualidade.

“Dessa forma, precisa-
va, junto deles, abrir as 
nossas feridas para come-
çar o nosso processo de 
cura, transformar a dor em 
arte, assim como tantos ar-
tistas já fizeram, e trazer a 
possibilidade tanto de que 
eles pudessem expressar 
seus sentimentos, quanto 
que outras pessoas pudes-
sem acabar se identifican-
do com os pensamentos 
deles”, conta.

Alunos do Ensino Médio de
Canoas realizam mostra artística
com tema da enchente

Divulgação/OT

DivulgaçãoOT

19ª edição do FestDança deve atrair
mais de 300 espectadores em Canoas

Mais de 300 pessoas de-
vem conferir a 19º Edição 
do FestDança, da compa-
nhia de dança Identidades.

 O espetáculo “PS.: Eu te 
amo”, que também contará 
com grupos de dança convi-
dados, ocorre em Canoas, no 
Teatro do SESC (Avenida 
Guilherme Schell, número 
5340), na quinta-feira, 5, a 
partir das 20 horas. Ingres-
sos ainda estão disponíveis 
na plataforma Sympla.

Histórias de amor
“Nesta edição, conta-

remos histórias de amor, 
trazendo para o show di-
versos conceitos de amor 
em diferentes fases da vida. 

NO SESC

Outra novidade é o fato 
de esse ano o evento ganhar 
proporções maiores por 
ser realizado no Teatro do 
SESC, o que acrescenta sig-
nificativamente ao festival”, 
ressalta a Diretora Ádria 

Paulino. 
Festival anual, que ocor-

re desde 2006, o FestDança 
proporciona a experiência 
com a arte da dança. A Co-
ordenação Geral do Espetá-
culo é da professora Ádria 

Paulino, a Direção Artística 
e Direção de Produção é 
assinada pela professora 
Ádrielle Paulino. O espe-
táculo também conta com 
Eduarda Spindler e Elton 
Canuto na produção.

ENCONTRO DE CORAIS

Casa do Poeta de Canoas 
promove mais uma edição 
“Estação Natal”

Na sua 6ª edição, o “Estação Natal” reunirá artistas 
de Canoas e região metropolitana de Porto Alegre 
para uma noite muito especial de música coral e 
performances com a temática natalina. O público 
presente também poderá assistir a um presépio vivo, 
encenado pelo Grupo Teatral Arte Viva, de Canoas. 
A entrada será franca.

Sobre o evento
O evento “Estação Natal” surgiu da paixão de dois 

amigos, Sandra Motta e Heber Nascimento, pelo canto 
coral e pela magia do espírito natalino. O objetivo 
do evento é manter vivo o sentido do Natal, que é 
a mensagem de amor, de esperança, de fraternidade 
e como forma de desenvolver a cultura da paz. Mas 
principalmente, promover a união das pessoas por 
meio da arte do canto coral, uma arte essencialmente 
coletiva! Para isso, ao final das apresentações, os 
corais se unem numa só voz e cantam coletivamente 
uma música preparada previamente.

Desde a sua primeira edição, em 2019, o “Estação 
Natal” teve como proposta ser realizado de maneira 
itinerante, como forma de promover o acesso e a di-
fusão da arte do canto coral. Em edições anteriores, 
o evento aconteceu na Antiga Estação de Trem, na 
Igreja Matriz São Luiz Gonzaga, na Capela da Ulbra 
e neste ano, o local escolhido foi a Paróquia Pio X, 
no bairro Mathias Velho. Um lugar muito simbólico, 
pois, tanto a igreja como toda comunidade foram 
duramente atingidas pela enchente de maio.             

Os grupos convidados e que participarão do evento 
são:

• Coral da Casa do Poeta de Canoas, grupo anfitrião
• Coral da ASCORG (Associação de Canto Coral 

de Guaíba)
• Coral da AABB de São Leopoldo
• Coral Municipal de Esteio
• Coral Moriah, da Igreja Assembleia de Deus de 

Canoas
• Grupo de Teatro ARTEVIVA, de Canoas

Trauma vira arte
O resultado foi uma noite emocionante, de muito 

orgulho, lágrimas e superação dos momentos mais difí-
ceis que Canoas já viveu. A mostra contou com poemas, 
pinturas, desenhos, uma maquete representando a escola 
alagada, e relatos do dia da saída das casas e do primeiro 
retorno. Todos os trabalhos estarão disponíveis em um 
e-book que será lançado no encerramento do ano letivo.

Na sua 6ª edição, o “Estação Natal” reunirá artistas 
de Canoas e região metropolitana de Porto Alegre 
para uma noite muito especial de música coral e 
performances com a temática natalina. O público 
presente também poderá assistir a um presépio vivo, 
encenado pelo Grupo Teatral Arte Viva, de Canoas. 
A entrada será franca.

Sobre o evento
O evento “Estação Natal” surgiu da paixão de dois 

amigos, Sandra Motta e Heber Nascimento, pelo canto 
coral e pela magia do espírito natalino. O objetivo 
do evento é manter vivo o sentido do Natal, que é 
a mensagem de amor, de esperança, de fraternidade 
e como forma de desenvolver a cultura da paz. Mas 
principalmente, promover a união das pessoas por 
meio da arte do canto coral, uma arte essencialmente 
coletiva! Para isso, ao final das apresentações, os 
corais se unem numa só voz e cantam coletivamente 
uma música preparada previamente.

Desde a sua primeira edição, em 2019, o “Estação 
Natal” teve como proposta ser realizado de maneira 
itinerante, como forma de promover o acesso e a di-
fusão da arte do canto coral. Em edições anteriores, 
o evento aconteceu na Antiga Estação de Trem, na 
Igreja Matriz São Luiz Gonzaga, na Capela da Ulbra 
e neste ano, o local escolhido foi a Paróquia Pio X, 
no bairro Mathias Velho. Um lugar muito simbólico, 
pois, tanto a igreja como toda comunidade foram 
duramente atingidas pela enchente de maio.             

Os grupos convidados e que participarão do evento 
são:

• Coral da Casa do Poeta de Canoas, grupo anfitrião
• Coral da ASCORG (Associação de Canto Coral 

de Guaíba)
• Coral da AABB de São Leopoldo
• Coral Municipal de Esteio
• Coral Moriah, da Igreja Assembleia de Deus de 

Canoas
• Grupo de Teatro ARTEVIVA, de Canoas



DIA MUNDIAL DA LUTA CONTRA A1º DE DEZEMBRO

AIDS
"Nos unimos pela conscientização e pela vida! �❤
No Dia Mundial de Combate à AIDS, reforçamos a

importância da prevenção, do cuidado e da
solidariedade. Juntos, fazemos a diferença!"
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@pinheironetors
Pinheiro Neto

Canoas, 27 de setembro a 3 de outubro de 20198

Rua Ipiranga - 123 - Sala 03
Câmara de Vereadores 

3462.4864 

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

GABRIEL
KOCHENBORGER

Gercino F. dos Santos
gercinofsantos@bol.com.br

dirceufrancisconptb

Deputado Estadual

Canoas, 31 de maio a 6 de junho de 20198

Benjamin Constant, 1489, 
Bairro São Geraldo | POA  

Fone/Fax: (51) 3388.1742  
(51) 3332.0051 

       Canoas (51) 3466.9500  
e-mail: clinicasantana@via-rs.net 

www.clinicasantanars.com.br

TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

www.vianovasr.com.br 

Canoas

Nossa homenagem à data e nosso reconhecimento 
pela posição indispensável da liberdade de imprensa 
na vida democrática.
Um país que cultiva, respeita e apoia a liberdade
de imprensa sabe que isso significa um sustentáculo 
para todos, uma garantia para os direitos individuais, 
para o desenvolvimento social, para o equilíbrio
econômico e para a atuação política e comunitária.
É nossa alegria poder conviver e compartilhar um
país que garante a liberdade de imprensa e com a
responsabilidade daqueles que a exercitam.

DIA DA IMPRENSA

tomoclínicaecoclínica

Desde 1973

EXECUTIVA
MUNICIPAL DE

CANOAS

Rua Domingos Martins, 371
3031.1270

SOMOS PARCEIROS
 NESSA AÇÃO

Benjamin Constant, 1489,
Bairro São Geraldo / POA
Fone/Fax: (51) 3388.1742

(51) 3332.0051
Canoas (51) 3466.9500

clinicasantana10@gmail.com

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Nossas homenagens a estes cidadãos que contribuíram com o seu trabalho dentro do

nosso município. Queremos nos alinhar às comemorações e externar os nossos cumprimentos.

Recebam: Ranolfo Vieira Júnior, Walter Galvani da Silveira, Ivone Frare, Maria da Graça Galinatti

Flach, Francisco Ricardo Terres Trois, Cristina Sorrentino, Ivo Lech, Jorge Uequed e Antônio Jesus.

E que o exemplo seja seguido, para que a cidade seja cada vez mais humana.

Medalha Pinto Bandeira  

Gonçalves Dias, 67 I 503
Canoas

Fone/Fax
 

TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
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BAMBERG

RUA IPIRANGA,123 SALA 26 
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vereadorbamberg.blogspot.com
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Canoas, 13 a 18 de setembro de 20196

Desde 1973

www.oticasvenus.com.br

Rua Santos Ferreira, 3320
 51 3466.3332

Canoas, 9 a 15 de agosto de 20196

FELIZ
DIA DOS PAIS!
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TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

GIACOMINI & VALDEZ ADVOGADOS ASSOCIADOS, 
atenta à necessidade da sociedade Canoense, 
COMUNICA que está atuando na área de 
DIREITO DE FAMÍLIA, com abrangência em todos 
seus segmentos, correlatos e afins, acrescendo essa 
especializada área ao seu portfólio já consolidado em 
Direito Civil, Direito Ambiental, Direito Tributário, 
Direito Administrativo, Direito Comercial, Direito 
Previdenciário e Direito do Mercosul.

O assessoramento na especializada área de DIREITO 
DE FAMÍLIA conta com a prestigiada advogada ALINE 
KOPPLIN.

Rua Dr. Barcelos, nº 1282, Centro, Canoas/RS
(51) 3472.7500 ou www.gvaa.adv.br

Aos bravos
pais Canoenses 
e a todos que 
reconhecem
 seu valor!

GABRIEL KOCHENBORGER

Felicitações

@carollompa 

Carolina Lompa

Carolina Lompa

Especial

Ana Neri, 938, Bairro Rio Branco
(51) 3472.9129

 Rua Quinze de Janeiro,  121  
SALA 203 - Canoas/RS

(51)3476.4033
M

EXECUTIVA
MUNICIPAL DE

CANOAS
www.asmc.com.br

Dia dos Pais celebra simbolismo
familiar neste domingo

Feira de Dia dos Pais
A 5ª edição da tradicional Feira de Dia dos 

Pais, no Calçadão de Canoas, realizada pela 
Diretoria de Economia Solidária, da Secre-

taria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico (SMDE), em conjunto com o Fórum 

Canoense de Economia Solidária, reúne 40 
artesãos. A feira acontece de segunda a 

sexta, das 9h às 19h, e encerra às 18h do 
próximo sábado, 10.

SIMONE DUTRA

O Dia dos Pais é uma data marcada no calen-
dário do mundo todo, embora varie de acordo 
com o país. Trata-se de uma homenagem rea-
lizada anualmente à figura paterna. No Brasil é 
celebrado no segundo domingo de agosto, em 
Portugal é no dia 19 de março, nos Estados Uni-
dos e Inglaterra é celebrado no terceiro domingo 
de junho, nos países ocidentais geralmente 
coincide com o dia cristão em que se comemora 
dia de São José, Pai de Jesus Cristo. 

Independente destas distinções, o momento, 
que movimenta o comércio com a prática de pre-
sentear, também reforça laços familiares. Mas, 
mais do que isto, datas como estas levantam 
debates e reflexões sobre o simbolismo familiar e 
o papel dos cidadãos para com os seus filhos e o 
próprio conceito de família. Seja pai biológico ou 
adotivo, distante ou presente, cisgênero ou não, 
o que importa são os gestos que unem as pes-
soas que educam outras por amor e cidadania. 
Comemore o Dia dos Pais do seu jeito!

Desejamos um feliz Dia dos Pais a todos os canoenses!

Expectativas do comércio
De acordo com o Sindicato Comércio Vare-

jista de Canoas (Sindilojas), a expectativa 
é de crescimento de 5% em relação ao ano 
passado. Mas, destaca que a previsão é de 

que os presentes, que devem ficar em torno 
de R$ 150 a R$ 200 reais, tenham um caráter 

mais utilitário do que decorativo, citando 
como exemplo a compra de óculos de grau.  

Demetrio Leite
 Voluntário há 20 anos 

Mariel Paiva
Voluntária há 15 anos  

Nara Fontana
Voluntária há 1 ano 

“O Voluntário doa o que tem de melhor e 
valioso: SEU TEMPO!
O tempo que teria pra si e para a sua 
família. E doa a quem mais precisa e é 
necessitado. Ser Parceiro Voluntário é 
uma sobrevida da aposentadoria laboral 
ou profissional. É VIVER! Continuar útil 
e produzindo alegrias, talvez realizações 
pessoais e para pessoas carentes.”

“Sou muito grata pela oportunidade de 
estar vivendo esta experiência, desde 2012 
com o Projeto Noite dos Sonhos. Encon-
tros direcionados à conquista de esclare-
cimentos, informações, bem estar e leveza 
para conduzirem suas vidas, permitindo 
que a esperança, os valores do bem, a 
alegria, a coragem e o amor prevaleçam 
sempre na condução de suas vidas.”

“Trabalhei na Rede Estadual como professora 
por 23 anos. Quando me aposentei senti que 
podia e devia fazer algo em prol das pessoas, 
ajudá-las de alguma forma. Procurei o Par-
ceiros Voluntários e, desde então, comecei a 
dar aulas de reforço para crianças e adoles-
centes e alfabetização para idosos. Ver um 
sorriso no rosto quando conseguem realizar 
a atividade... Essa troca de experiência tem 
sido gratificante.“

Especial

20 ANOS DA PARCEIROS VOLUNTÁRIOS

Duas décadas de transformação social
GRAZIELE ALBUQUERQUE

Responsabilidade, so-
lidariedade e respeito 
com o próximo, são al-
guns dos valores que a 
Parceiros Voluntários 

vem trazendo às vidas 
das pessoas que passam 
pela ONG. No dia 15 de 
setembro, a Organiza-
ção completa 20 anos na 
cidade canoense, onde 
foi lançada com o apoio 

da Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviços de 
Canoas (CICS) e de diver-
sos empresários locais.  

Já passaram mais de 
mil voluntários na ONG 
canoense, e hoje são 500 

ativos que praticam vo-
luntariado nas institui-
ções, ONGS  e projetos 
da Parceiros Voluntários. 
Entre os projetos estão 
“Tribos nas Trilhas da 
Cidadania”, “Tribos em 

Cenas”, que são traba-
lhados dentro das escolas 
públicas do município. 
De 2004 a 2019, já pas-
saram mais de 5.000 
adolescentes e crianças, 
oriundas de 70 escolas. 

Para participar da 
Organização, pode ser 
pessoa física ou jurídica. 
Interessados podem en-
trar em contato através 
dos números: 3472.2293 
ou 984459742 (Whats). 

Como você faz a diferença nos Parceiros Voluntários?

Canoas, 13 a 18 de setembro de 20196

Desde 1973

www.oticasvenus.com.br

Rua Santos Ferreira, 3320
 51 3466.3332

Canoas, 9 a 15 de agosto de 20196

FELIZ
DIA DOS PAIS!
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TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

GIACOMINI & VALDEZ ADVOGADOS ASSOCIADOS, 
atenta à necessidade da sociedade Canoense, 
COMUNICA que está atuando na área de 
DIREITO DE FAMÍLIA, com abrangência em todos 
seus segmentos, correlatos e afins, acrescendo essa 
especializada área ao seu portfólio já consolidado em 
Direito Civil, Direito Ambiental, Direito Tributário, 
Direito Administrativo, Direito Comercial, Direito 
Previdenciário e Direito do Mercosul.

O assessoramento na especializada área de DIREITO 
DE FAMÍLIA conta com a prestigiada advogada ALINE 
KOPPLIN.

Rua Dr. Barcelos, nº 1282, Centro, Canoas/RS
(51) 3472.7500 ou www.gvaa.adv.br

Aos bravos
pais Canoenses 
e a todos que 
reconhecem
 seu valor!

GABRIEL KOCHENBORGER

Felicitações

@carollompa 

Carolina Lompa

Carolina Lompa

Especial

Ana Neri, 938, Bairro Rio Branco
(51) 3472.9129

 Rua Quinze de Janeiro,  121  
SALA 203 - Canoas/RS

(51)3476.4033
M

EXECUTIVA
MUNICIPAL DE

CANOAS
www.asmc.com.br

Dia dos Pais celebra simbolismo
familiar neste domingo

Feira de Dia dos Pais
A 5ª edição da tradicional Feira de Dia dos 

Pais, no Calçadão de Canoas, realizada pela 
Diretoria de Economia Solidária, da Secre-

taria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico (SMDE), em conjunto com o Fórum 

Canoense de Economia Solidária, reúne 40 
artesãos. A feira acontece de segunda a 

sexta, das 9h às 19h, e encerra às 18h do 
próximo sábado, 10.

SIMONE DUTRA

O Dia dos Pais é uma data marcada no calen-
dário do mundo todo, embora varie de acordo 
com o país. Trata-se de uma homenagem rea-
lizada anualmente à figura paterna. No Brasil é 
celebrado no segundo domingo de agosto, em 
Portugal é no dia 19 de março, nos Estados Uni-
dos e Inglaterra é celebrado no terceiro domingo 
de junho, nos países ocidentais geralmente 
coincide com o dia cristão em que se comemora 
dia de São José, Pai de Jesus Cristo. 

Independente destas distinções, o momento, 
que movimenta o comércio com a prática de pre-
sentear, também reforça laços familiares. Mas, 
mais do que isto, datas como estas levantam 
debates e reflexões sobre o simbolismo familiar e 
o papel dos cidadãos para com os seus filhos e o 
próprio conceito de família. Seja pai biológico ou 
adotivo, distante ou presente, cisgênero ou não, 
o que importa são os gestos que unem as pes-
soas que educam outras por amor e cidadania. 
Comemore o Dia dos Pais do seu jeito!

Desejamos um feliz Dia dos Pais a todos os canoenses!

Expectativas do comércio
De acordo com o Sindicato Comércio Vare-

jista de Canoas (Sindilojas), a expectativa 
é de crescimento de 5% em relação ao ano 
passado. Mas, destaca que a previsão é de 

que os presentes, que devem ficar em torno 
de R$ 150 a R$ 200 reais, tenham um caráter 

mais utilitário do que decorativo, citando 
como exemplo a compra de óculos de grau.  

Demetrio Leite
 Voluntário há 20 anos 

Mariel Paiva
Voluntária há 15 anos  

Nara Fontana
Voluntária há 1 ano 

“O Voluntário doa o que tem de melhor e 
valioso: SEU TEMPO!
O tempo que teria pra si e para a sua 
família. E doa a quem mais precisa e é 
necessitado. Ser Parceiro Voluntário é 
uma sobrevida da aposentadoria laboral 
ou profissional. É VIVER! Continuar útil 
e produzindo alegrias, talvez realizações 
pessoais e para pessoas carentes.”

“Sou muito grata pela oportunidade de 
estar vivendo esta experiência, desde 2012 
com o Projeto Noite dos Sonhos. Encon-
tros direcionados à conquista de esclare-
cimentos, informações, bem estar e leveza 
para conduzirem suas vidas, permitindo 
que a esperança, os valores do bem, a 
alegria, a coragem e o amor prevaleçam 
sempre na condução de suas vidas.”

“Trabalhei na Rede Estadual como professora 
por 23 anos. Quando me aposentei senti que 
podia e devia fazer algo em prol das pessoas, 
ajudá-las de alguma forma. Procurei o Par-
ceiros Voluntários e, desde então, comecei a 
dar aulas de reforço para crianças e adoles-
centes e alfabetização para idosos. Ver um 
sorriso no rosto quando conseguem realizar 
a atividade... Essa troca de experiência tem 
sido gratificante.“

Especial

20 ANOS DA PARCEIROS VOLUNTÁRIOS

Duas décadas de transformação social
GRAZIELE ALBUQUERQUE

Responsabilidade, so-
lidariedade e respeito 
com o próximo, são al-
guns dos valores que a 
Parceiros Voluntários 

vem trazendo às vidas 
das pessoas que passam 
pela ONG. No dia 15 de 
setembro, a Organiza-
ção completa 20 anos na 
cidade canoense, onde 
foi lançada com o apoio 

da Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviços de 
Canoas (CICS) e de diver-
sos empresários locais.  

Já passaram mais de 
mil voluntários na ONG 
canoense, e hoje são 500 

ativos que praticam vo-
luntariado nas institui-
ções, ONGS  e projetos 
da Parceiros Voluntários. 
Entre os projetos estão 
“Tribos nas Trilhas da 
Cidadania”, “Tribos em 

Cenas”, que são traba-
lhados dentro das escolas 
públicas do município. 
De 2004 a 2019, já pas-
saram mais de 5.000 
adolescentes e crianças, 
oriundas de 70 escolas. 

Para participar da 
Organização, pode ser 
pessoa física ou jurídica. 
Interessados podem en-
trar em contato através 
dos números: 3472.2293 
ou 984459742 (Whats). 

Como você faz a diferença nos Parceiros Voluntários?

Em nova agenda em Bra-
sília, na quinta-feira, 21, o 
prefeito Jairo Jorge buscou, 
junto ao Governo Federal, 
a complementação dos re-
cursos para pagamento dos 
serviços de limpeza realiza-
dos após a enchente. Foram 
realizados encontros na Casa 
Civil, com a secretária de 
Articulação e Monitora-
mento, Júlia Rodrigues, e no 
Ministério da Integração e 
Desenvolvimento Regional, 
com o diretor Denilson dos 
Santos.

De acordo com a gestão 
municipal, após a enchente 
de maio, Canoas retirou, em 
60 dias, mais de 400 mil to-
neladas de resíduos das ruas 
da cidade. O total equivale a 
praticamente cinco anos de 
coleta normal. 

Obras no Cinturão
de Diques

A Prefeitura de Cano-

as foi a primeira cidade a 
iniciar as obras, ainda em 
setembro, para o construir 
o cinturão de diques que vai 
proteger todo o lado Oeste 
e o bairro Niterói, no lado 
Leste.

Dique Rio Branco
As obras onde houve a 

ruptura do dique Rio Bran-
co/Fátima estão em ritmo 
avançado, chegando na eta-
pa final de conclusão, que 
deve ser feita nos próximos 
dias. A última fase foi a 
instalação de estruturas de 
concreto, que vão garantir 
a finalização do conserto 
dos cerca de 50 metros que 
romperam no dia 4 de maio. 
Também foi assinada no dia 
14 de novembro a Ordem 
de Início para elevar o dique 
a cota 7. A primeira etapa 
será entre o V Comar e a rua 
Henrique Dias. As obras já 
iniciaram.

Prefeito Jairo Jorge vai a Brasília em busca de
recursos para pagamento dos serviços de limpeza

Divulgação/OT

EM BRASÍLIA

Dique Mathias
Velho/Harmonia

As obras de recuperação 
e elevação à cota 7 do dique 
do bairro iniciaram-se em 
16 de setembro. Neste mo-
mento, as equipes realizam 
a retirada dos materiais para 
colocação de argila. Nos 
próximos dias, começam os 
trabalhos para recuperar a 
área de cerca de 50 metros 
rompida durante a enchente.

Dique Niterói
As obras foram retoma-

das no dia 16 de setembro, 
com início da etapa 1, para 
dar continuidade à elevação 
do dique em uma extensão 
de 2,4 quilômetros. Essa 
obra, iniciada em 2021, com 
a construção de uma estrada 
de acesso sobre o dique, 
garantiu que a estrutura 
não rompesse durante a en-
chente, protegendo o bairro 

Niterói e a Base Aérea. A 
etapa 2, que teve início no 
dia 22 de outubro, prevê 
a extensão dessa elevação 
em mais um quilômetro. 
A obra irá se estender até 
Cachoeirinha.

Dique Mato Grande
As obras para construção 

do novo dique iniciaram-se 
no dia 25 de setembro. A es-
trutura terá 2,4 quilômetros 
de extensão e cota 7, entre 
o Arroio Araçá e a BR-448. 
A estrutura ainda terá duas 
casas de bombas – uma, 
junto ao Arroio Araçá, e 
outra, próxima à Avenida 
das Canoas.

Muro de contenção 
junto à Cassol

Começou no dia 11 de 
outubro a construção do 
novo muro da Cassol, que 
fica ao lado da distribuidora 
e paralelo à av. Guilherme 

Schell, no bairro Rio Bran-
co, reforçando a proteção 
daquela região.

Dique São Luís
Já foi contratada empresa 

que fará o estudo e o projeto 
básico, que prevê a cons-
trução de 15km de dique 
e cinco casas de bombas, 
garantindo a proteção da 
região.

Subestações das
Casas de Bombas

Também já teve início os 

trabalhos para reforma das 
subestações de energia de 
todas as casas de bombas 
da cidade.

Modernização das
Casas de Bombas

Está em fase de habili-
tação técnica o vencedor 
da licitação da empresa 
que irá realizar a reforma e 
modernização das oito casas 
de bombas, incluindo altea-
mento dos painéis elétricos 
e instalação de bombas 
submersíveis/anfíbias.

COMUNIDADE
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(51) 2500.0010

@geracaoaguacanoas 51 8947.4978

DESAFIE-SE!

Cristiane Souza
Educadora financeira, professora universitária,

formada em contabilidade, mestre em economia,
estudante de psicologia, conselheira do CRCRS e atua

há vários anos como gestora na área contábil e financeira.

Em um mundo onde o estímulo ao consumo é 
constante, a educação financeira emerge como 
uma ferramenta essencial para promover esco-
lhas conscientes e evitar armadilhas financeiras. 
Aprender a gerir recursos não é apenas sobre 
economizar, mas sobre entender como as decisões 
de consumo impactam nossa qualidade de vida, 
tanto no presente quanto no futuro.

O consumo começa com o planejamento. 
Identificar prioridades, definir metas financeiras e 
registrar despesas são passos fundamentais para 
evitar o endividamento. É importante questionar 
a real necessidade de cada compra: “Estou com-
prando porque preciso ou porque fui influenciado 
por uma promoção ou marketing?”. Esse tipo de 
reflexão ajuda a evitar o endividamento e com-
pras impulsivas, que muitas vezes comprometem 
o orçamento.

O planejamento de compras é um passo impor-
tante para garantir escolhas mais responsáveis. 
Para isso, siga estas dicas:

1. Faça uma lista de compras: Priorize o que 
é realmente necessário, evitando adquirir itens 
por impulso.

2. Estabeleça um limite de gastos: Defina um 
orçamento e mantenha-se dentro dele.

3. Compare preços: Pesquise diferentes lojas 
ou plataformas para encontrar a melhor oferta.

4. Questione a necessidade da compra: Per-

gunte-se se o item é essencial ou se está sendo 
influenciado por promoções ou desejos momen-
tâneos.

5. Escolha produtos de qualidade: Opte por 
itens duráveis, que representem um bom custo-
-benefício a longo prazo.

6. Evite o crédito desnecessário: Prefira paga-
mentos à vista ou dentro de suas possibilidades 
financeiras.

Ao adotar essas práticas, é possível alcançar 
metas financeiras, fazer escolhas sustentáveis e 
manter o equilíbrio econômico no dia a dia.

Além disso, o consumo responsável está dire-
tamente ligado à sustentabilidade financeira e 
ambiental. Adquirir produtos de qualidade, que 
durem mais, e adotar práticas de reaproveita-
mento e reciclagem são atitudes que preservam 
recursos e promovem o bem-estar econômico. Por 
outro lado, o excesso de crédito fácil pode criar 
um ciclo de dependência financeira, dificultando 
a construção de reservas e a realização de sonhos 
a longo prazo.

Por fim, a educação financeira não deve ser 
vista como um esforço individual, mas como uma 
prática familiar e comunitária. Ensinar crianças e 
jovens sobre a importância de consumir de forma 
consciente é investir em uma sociedade mais equi-
librada e resiliente, onde as pessoas têm maior 
controle sobre sua vida financeira.

Consumo consciente como caminho
para o equilíbrio financeiro

Casa Lilás terá Jardim
Para Sempre Elas pelas 
vítimas de feminicídio

Nesta sexta-feira, 29, a partir das 15 horas, a Casa 
Lilás Débora Machado passa a ter um espaço para ho-
menagear as vítimas de feminicídio em Canoas neste 
ano. É o Jardim Para Sempre Elas, que será montado no 
local onde ocorrem cursos e qualificação profissional de 
mulheres, para que possam ter autonomia econômica, 
reduzindo a vulnerabilidade social. A atividade faz parte 
da programação dos 16 Dias de Ativismo pelo Fim da 
Violência contra a Mulher.

Os dois casos de feminicídio deste ano aconteceram 
em Canoas em um intervalo de poucas semanas. Patrícia 
Rosa dos Santos, 41 anos, teria sido morta no dia 22 de 
outubro pelo marido, preso no dia 28 de outubro suspeito 
de ter utilizado medicação de uso hospitalar para o crime. 
Já Edilene Silveira Sartori, 38, teria sido assassinada pelo 
ex-companheiro com golpes de faca e de uma anilha de 
academia, no dia 1º de novembro. Seu corpo foi enter-
rado no pátio de casa. Ele também foi preso.

VIOLÊNCIA CONTRA MULHER
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Aberto na manhã de quinta-feira, 28, o 
1º Seminário de Educação Fiscal de Canoas 
mobiliza um público de 240 participantes 
de 50 municípios, com uma programação 
ao longo do dia na Universidade Luterana 
do Brasil (Ulbra).  A iniciativa, organizada 
pela Prefeitura de Canoas, por meio das 
secretarias municipais de Fazenda e Edu-
cação, conta com a parceria do Governo 
do Estado, por meio da Secretaria Estadual 
da Fazenda (Sefaz/RS), da Associação 
dos Funcionários de Carreiras Típicas de 
Estado de Canoas (AFTEC), INFISC – 
Transformação Digital para a Gestão Pú-

blica e Essencial Consultoria Tributária. O 
prefeito de Canoas, Jairo Jorge, participou 
da abertura do evento.

Os ministrantes discutiram temas como 
desafios da Receita Municipal, uso da 
inteligência fiscal e tecnologia, aspectos 
da reforma tributária, mediação tributária, 
educação fiscal e Nota Fiscal Gaúcha, 
Programa de Integração Tributária (PIT) e 
apresentação de trabalhos pedagógicos com 
a educação fiscal. O fechamento, no final 
da tarde, foi marcado pelo sorteio da Nota 
Fiscal Gaúcha, que será realizado pela Se-
faz, pela primeira vez na cidade de Canoas.

A CICS Canoas anunciou o Vice-Prefei-
to de Porto Alegre, Ricardo Gomes (foto), 
como palestrante do próximo Almoço de 
Ideias, que será realizado na terça-feira, 
10 de dezembro, no Salão Nobre da CICS 
Canoas (Rua Ipiranga, 95, 8º andar, Centro, 
Canoas). 

Programação
• 11h30min: Credenciamento  
• 12h: Almoço  
• 12h45min: Palestra  
Ingressos: 1º lote (até 03/12)
• Associados: R$ 95,00  
• Não associados: R$ 125,00  
2º lote (a partir de 03/12 às 23h): 
• Associados: R$ 110,00  

A Trensurb, comprometida com a cons-
trução de um ambiente de trabalho inclusivo 
e seguro, lançou nesta quarta-feira, 27, o 
Protocolo de Prevenção e Combate ao As-
sédio, construído por um grupo de trabalho 
nomeado pelo Núcleo de Apoio à Diversi-
dade (NAD), em parceria com a Diretoria 
de Administração e Finanças (Diraf), o 
Setor de Responsabilidade Social (Seres), a 
Ouvidoria e o Sindimetrô-RS. O protocolo 

apresenta diretrizes para enfrentar o assédio 
moral, sexual, institucional e outras formas 
de agressão, estabelecendo medidas claras 
para a prevenção e resolução dessas situa-
ções.  Com a implementação do protocolo, 
a Trensurb planeja promover um conjunto 
de ações contínuas para assegurar a eficácia 
das medidas propostas, garantindo um am-
biente de trabalho cada vez mais seguro e 
respeitoso para todos os empregados.

Seminário de Educação Fiscal
reúne 240 participantes de 50

municípios em Canoas

Almoço de Ideias recebe vice-prefeito  
de Porto Alegre, Ricardo Gomes

Trensurb reforça compromisso com
a prevenção e combate ao assédio

1ª EDIÇÃO

CICS CANOAS

SEGURANÇA NO TRANSPORTE

Sua marca na  rodovia 
mais movimentada 

do RS

BR-116 Painel de Led 7x4m 
Sentido Capital/Interior

Ligue e confira agora!

POTENCIAL
IMPACTO:
93MIL VEÍCULOS/dia
+- 3 MILHÕES/mês
7 DIAS/semana
22H/dia - das 5h às 3h

DURAÇÃO
DO VÍDEO
10 segundos
360 inserções/dia
2.520 inserções/semana
10.080 inserções/mês

Computadores
Notebooks
Redes
Câmera de Segurança

51 98402 3914 

DivulgaçãoOT

DivulgaçãoOT

• Não associados: R$ 135,00  
Ingressos limitados! Adquira através do 

www.sympla.com.br. Associado solicite 
seu código desconto com a Equipe CICS 
Canoas no WhattsApp (51) 99355.7783.
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* PNEUS NOVOS E USADOS MULTIMARCAS
* RECAPAGEM
* VULCANIZAÇÃO
* BORRACHARIA 99767.95403466.2466

PILATES

CUIDE DE VOCÊ!

Estacionamento privativo

Dentro do complexo do
Canoas Tênis Clube

 no Centro de Canoas

AGENDE UMA VISITA

FAÇA AULA DE

(51) 99971-2099
(51) 99328-5884

@STUDIO_VIBRA

INVENTA

MODA

Vanessa Vargas
@vanessavarg
@inventamodasite

    C&A lança uma nova e vibran-
te coleção em colaboração com a 
PatBO, marca da estilista Patricia 
Bonaldi, que traz uma releitura dos 
modelos mais icônicos da designer, 
agora em versões contemporâne-
as. A coleção “Essência Brasileira” 
combina bordados, alfaiataria fluida, 
brilho e estampas para todas as 
ocasiões – do look descomplicado 
na praia a uma noite especial e cheia 
de estilo.

A 

 vanessa@inventamoda.com.br

COLUNA SOCIAL Soraia  Hütten
soraia.hutten@gmail.com bzinhasky@hotmail.com

                  NO JORNAL

Coleção “Essência Brasileira”
 C&A lança uma nova e vibrante coleção em 
colaboração com a PatBO 

Com estreia nos cinemas 
brasileiros nesta semana, 
o filme Moana 2 já é um 
sucesso internacional. Para 
celebrar o lançamento nas 
telonas, a Bibi apresenta 
uma coleção exclusiva de 
sandálias e acessórios ins-
pirados na personagem da 
Disney.

A coleção 2025 Vizzano é 
um tributo às mulheres que 
se vestem para conquistar o 
mundo. Entre as apostas a 
marca reinventa a vibe western, 
se espalha por flats, variações 
de slingbacks, sandálias com 
saltos altos e blocos e o doll 
shoe - uma releitura do sapato 
boneca. 

O  Instituto Agathe nasceu da 
fusão dos profissionais gabaritados 
Juliana Carvalho, Luana Andrade e 
Filipe Fontana. Em um ponto estra-
tégico da cidade de Canoas, na rua Dr 
Barcelos, o Instituto trás mais do que 
nunca bem-estar com atendimento 
impecável. 

A proposta é ter beleza com na-
turalidade no que há de melhor no 
mercado de produtos estéticos, odon-
tológicos e de quiropraxia.

Instituto Agathe 

Fashion KIDS 2024
O jornalista Marcio Weiss e a empresá-

ria Etiane Casenote leia-se Confete modas 
Kids e Teen, realizaram mais uma gran-
de campanha no evento Fashion KIDS, 

aonde 55 crianças estiveram presentes 
para concorrer em diversas modalidades. 
Os organizadores já pensam na edição 2025 
que virá com grandes novidades.

Etiane Casenote e Marcio Weiss

Camile Andrade, Eduarda Dubaj e Osmar Ratai

Jurados: Rose Santos , Valderes da Silva e Bernardo 
Guedes

Lucas Porto, Harumi Fujimoto, Marli Schineider

Sandália disponível nos tamanhos 22 
a 35

Slingback Vizzano

Eventos
u A loja Trevo Casual promove a 7ª edição do Color Day com a con-

sultora de imagem e estilo Leticia Iribarrem. O encontro acontece no 
dia 30 de novembro. Além de descobrir a sua cartela de cores e receber 
cartela física e dossiê digital, as participantes recebem descontos em 
peças da loja. Inscrições pelo 51 991264655 ou pelo Instagram @
trevocasual.
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Sarau do Rio retorna
depois da enchente de maio  

O evento multicultural será no 
dia 1° de dezembro, a partir das 
15h30min, no Museu do Rio, em 

São Leopoldo; A Banda Ultramen 
é uma das atrações e sobe ao palco 
às 20h15min. Vale conferir!

NO STREAMING:

Os Quebra-
Nozes
Disney+

Filme
Ben Stiller numa
comédia família

Sequência da já clássica animação musical da Disney,
Moana 2 acompanha o reencontro de Moana e Maui
para uma nova aventura pelos mares. Passados três
anos desde a última jornada marítima, um chamado de
seus ancestrais leva a jovem polinésia Moana de volta
para águas perigosas e distantes da Oceania com um
grupo improvável de marinheiros. Com a ajuda
também do semideus Maui, ela deve quebrar uma
maldição terrível que um deus cruel e com sede de
poder colocou sobre uma das ilhas de seu povo. Nessa
grandiosa missão, Moana e sua equipe vão desbravar
novos territórios e enfrentar velhos e novos inimigos,
como monstros marítimos, feitiços e deuses do mal.
Tudo isso em busca de reconectar sua nação e
assegurar a paz dos oceanos.

NOS CINEMAS:

MANTEIGAPIPOQUINHANA
por Dion Cosetin

Senna
Netflix

Série
6 episódios

Gabriel Leone é
Ayrton Senna

Para mais dicas, siga
 @pipoquinhanamanteiga

O filme Moana 2 já está disponível nos cinemas.

Autora Caco Noel

Rotary 1
O Sesc EAD EJA é total-

mente gratuito, com 80% das 
aulas a distância e 20% pre-
sencial. O curso tem duração 
de 18 meses, com encontros 
presenciais semanais no 
polo de apoio. Os estudantes 
também terão acesso a ati-
vidades de cultura, esporte 
e lazer oferecidas pelo Sesc.

A grade curricular é integrada com a qualificação 
profissional em Produção Cultural, aproximando os 
estudantes ainda mais do mercado de trabalho.

Se interessou? Confira os requisitos no edital e vem 
ser Sesc: sesc.com.br/ead.

O Livro “O Hermetismo da 
Ética nas Decisões Jurídicas 
Fundamentadas: o espaço 
limitado do eticamente correto 
no meio Jurídico”, da autora 
canoense Valéria Sabadi Fran-
co da Silva, está a venda no 
site loja.editoradialetica.com. 
A autora já está com mais 
livro para sair. Em breve, mais 
informações!

A Caravana Ilumi-
nada do Bem Cia do 
Caco e Parceiros vai 
de 6/12 a 25/12.

Mais informações 
no Instagram @ciado-
caco! Participe!

Neste sábado, 
30/11, às 22 horas, 
na Kern Haus Even-
tos (Avenida Victor 
Barreto, 3692, Ca-
noas) tem o 9° Baile 
Anos 80, numa rea-
lização Rotary Club 
de Canoas, com toda 
renda revertida para ações sociais.

Ingressos e mais informações com o presidente 
Gerson Santos, pelo whats (51) 99326.5823.

CULTURA,TURISMO E BEM SOCIAL

Padrão MP
O mega produtor e rea-

lizador Matheus Possebon 
lançou seu mais novo em-
preendimento, que volta à 
raiz do show business do 
empresário Canoense que 
ganhou o Brasil com seus 
eventos e produções ar-
tísticas! MP3 Group vem 
para continuar a história. 
Parabéns e Sucesso!

Rotary 2
Neste domingo, 1º de dezembro, acontece o 22° 

Drive Frango, com retirada na ASMC (Rua Nercy Pe-
reira Flores, 179, Canoas), a partir de 11 horas, com 
toda a renda revertida para ações sociais. Realização 
Rotary Club de Canoas Empreendedor. Ingressos e 
mais informações com o presidente Bruno Germann, 
pelo whats (51) 99187.4584.

1346 vagas

 Giovani Paim
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Neste final de semana encerram as atividades na 
Praça da Emancipação, que cumpriram lindamente 
sua missão de entreter jovens, crianças e adultos com 
a Feira Livro de 
Canoas. Além dis-
so, marca o início 
do último mês de 
um dos anos mais 
difíceis para o povo 
canoense. 2024 dei-
xa um legado enor-
me de resiliência 
e aprofundamento 
dos debates sobre 
as mudanças climá-
ticas, que ainda devem incomodar muito os gaúchos 
num verão que promete ser um dos mais quentes da 
história – trazendo consigo as chuvaradas comuns da 
época. Aliado às emoções que envolverão as festivi-
dades do ano estão os desafios de instalar uma nova 
gestão municipal. As reflexões acerca destes novos 
ciclos são sensíveis. Para quem noticia tudo que acon-
tece e aconteceu com o povo de Canoas nestes onze 
meses, também fica a pergunta: que 2024 foi esse?

“2024 deixa 
um legado enorme 
de resiliência e 
aprofundamento dos 
debates sobre as 
mudanças climáticas”

EDITORIALEDITORIAL
Um mês para
um novo ano
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Comunicação Ltda-ME. CNPJ 02.347.932/0001-30
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Diagramação: Sinara Dutra
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POLÍTICA NACIONAL

Tito Guarniere
 titoguarniere@terra.com.br 

O conjunto da obra

Não causou espanto a revelação da trama batizada 
pelos seus autores de “Punhal Verde-Amarelo”. Foi 
apenas uma inflexão relevante, destinada a dar des-
fecho a uma sequência sistemática de declarações e 
atos que guardavam lógica e coerência entre si para 
o fim abjeto de uma ruptura da ordem institucional.

Em cada passo, lá está o instinto, o modelo, que 
remontava aos idos de 1964, quando as forças arma-
das, aliadas a setores civis, derrubaram o governo 
democrático, para iniciar um longo e penoso ciclo 
autoritário e ditatorial de governo. É daqueles idos 
que vem a inspiração, o conjunto de ideias, a visão 
de mundo, comum no estamento militar, e que , ten-
do sobrevivido à sombra todos aqueles anos, desde 
1964, ainda tinha fôlego para uma nova aventura.

Desta vez chegaram ao poder pelo voto, porque 
fizeram a leitura correta do momento nacional, 
encontraram a mensagem certa, e porque as forças 
democráticas e de esquerda – do alto de uma posição 
de suposta superioridade moral – cometeram erros e 
desvios graves e sucessivos, afastando-se da identi-
dade e do sentimento dos concidadãos brasileiros.

As forças reacionárias, de direita, entretanto, 
fiéis à sua natureza, queriam mais do que a vitória 
nas urnas, e não trataram de cultivá-la pelas vias 
do diálogo nacional, da tolerância com os que 
pensam diferente, com o respeito às instituições da 
República. Se dedicaram com afinco e zelo ao uso 
dos instrumentos do poder para nele permanecer, 
não mais pelo voto, mas pelos caminhos tortuosos 
do golpismo.

No poder, se ocuparam de empreender um com-
bate sem trégua aos oponentes políticos. mormente 
as esquerdas, (mas não só elas), mais do que se em-
penhar nas ações de governo, no esforço de superar 
as mazelas que nos atormentam.

Estavam mais preocupados em desabonar as urnas 
eletrônicas e em provar que as vacinas, invés de 
curar, faziam mal. Impregnaram o povo com a ideia 
de que todo cidadão deveria portar uma arma, e o 
presidente – um homem de maus modos, desbocado, 
primitivo, destituído de empatia, sem o menor apetite 
para o trabalho, sem o menor conhecimento do seu 
ofício – passou quatro anos andando pelo Brasil 
sobre motos, falando em cercadinhos, açulando má-
goas e ressentimentos, trazendo à tona sentimentos 
de baixa extração.

O que foi divulgado pela PF está na mais estrita 
consonância com o conjunto da obra, os anos som-
brios de Bolsonaro. Se ajusta à perfeição com as 
críticas raivosas à imprensa, os ataques ao Poder 
Judiciário, os acampamentos que exalavam o cheiro 
acre do golpismo em torno dos quartéis, os patriotas 
de fancaria com suas manifestações alucinantes – 
palcos de imprecações e impropérios lançados contra 
todos os que não compactuavam com a nova ordem.

O que foi divulgado combina perfeitamente com 
o 8 de janeiro de 2023, a intentona golpista levada 
ao estado da arte, a arruaça extravagante, a rebeldia 
sem causa e consequência.

De tudo, a investigação da PF tem ao menos um 
ponto a apreciar: era aquilo mesmo, era tudo de pior 
que se deveria esperar. Era a barbárie à espreita.

E não havia nome mais adequado para a prese-
pada: Punhal Verde-Amarelo. 

PSICOLOGIA 

Por Marianna Rodrigues* 
Psicóloga clínica (CRP 07/30799),

Mestre e Doutoranda em
Psicologia Social e Institucional 

(UFRGS) e pesquisadora.

Por que eu não consigo 
tirar algumas coisas

da cabeça?
Algo aconteceu ontem, semana passada ou anos 

atrás… Mas os pensamentos repetitivos fazem 
parecer que está acontecendo aqui e agora. Você 
simplesmente fica pensando na mesma coisa, por 
muito tempo. O pensamento se repete, se repete, 
e simplesmente não para de repetir-se. Você está 
ruminando.

Sim, pensamentos ruminativos é o nome que 
damos para isso que chega até o consultório com a 
queixa: “por favor, me ajude, eu não consigo tirar 
isso da cabeça”. Geralmente, estão relacionados 
a situações que envolvem tristeza, ansiedade ou 
raiva, e podem gerar consequências terríveis nas 
relações interpessoais e para nós mesmos. Afinal, 
quando estamos pensando por muito tempo em algo 
que aconteceu, nos desconectamos do momento 
presente. Além disso, podemos dar uma dimensão 
desproporcional ao acontecimento, criando cená-
rios que não existiram. 

Para lidar com pensamentos ruminativos, preci-
samos de estratégias. Elas não são as mesmas para 
todas as pessoas, mas a maior parte delas parte do 
mesmo pressuposto: conectar-se com o presente.

Pergunte-se “por que estou ruminando?”. Algu-
mas vezes, precisamos pensar durante muito tempo 
em alguma coisa que aconteceu para traçarmos uma 
estratégia, tirarmos uma lição ou algo similar. Se 
não se trata disso, por que você está ruminando?

Avalie se é possível restituir a situação. De fato, 
há muitas coisas que podemos fazer para corrigir/
transformar algo que aconteceu. No entanto, para 
isso ocorrer, o pensamento precisa estar associado 
a uma ação (o que eu vou fazer agora). 

Construa ferramentas para interromper o pen-
samento. Às vezes, isso envolve mudar hábitos de 
vida (como ter uma atividade diária que coloque o 
corpo em movimento, por exemplo); outras, podem 
envolver ações mais pontuais, como fazer algo que 
lhe dá prazer no momento em que o pensamento 
surge.

Os pensamentos ruminativos podem ser fonte 
de profundo sofrimento, portanto, são tópicos re-
correntes nos processos terapêuticos. Entendê-los 
e enfrentá-los não é uma tarefa fácil, mas é um 
passo fundamental de autocuidado.



Saiu do Forno!
Giovanna Parise

@comologotreino
@fornocast
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INFORMATIVO

ASMC
Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas - Fundada em 12/06/62
firmo@asmc.com.br

www.asmc.com.br / (51) 3472.1866

Nº 766- Ano III 

PANDEMIA
Ainda nas condições que nos encontra-

mos devido a epidemia nós, como sendo 
uma associação de classe, mas com con-
vênios nas redes de farmácias e supermer-
cados, nos tornamos serviço essencial. 
Estamos abrindo o nosso CPD – Centro de 
Processamento de Dados, com as autori-
zações para compras, nas terças e quin-
tas-feiras das 09:00h às 15:00h, os demais 
setores permanecem fechados. Como é o 
caso da Sede Social, com o fornecimento 
de água que foi suspenso devido o contato 
com os funcionários da ASMC. Como disse 
um associado, “Mas a água é essencial”, 
sim é, mas a água da Corsan.

OAB
A Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas, cedeu o estacionamento de sua 
Sede Social, para a OAB – Ordem dos Advo-
gados do Brasil, para os mesmos fazerem 
as vacinas da gripe em seus associados. 
O período da cedência do estacionamento, 
ocorreu nos dias 06,07 e 08 de abril.

RISCOS
Os empregados da ASMC maiores de 60 

anos estão dispensados para permanece-
rem em suas residências até o dia 15 de 
abril de 2020. Após esse dia veremos qual 
a providência a ser tomada. A ASMC não 
dispensou nenhum empregado.

DECRETO 89/20
A ASMC vai seguir as diretrizes do decre-

to 89/20, mantendo afastado, empregados 
com idade igual ou superior a 60 anos de 
idade, gestantes, portadores das seguin-
tes doenças crônicas, como: o câncer, 
doenças respiratórias crônicas, diabetes e 
doença cardiovascular. Portadores de ou-
tras doenças crônicas não descritas, que 
estejam em recomendação médica, que 
ateste maior risco a saúde ou que estejam 
citados em catalogação divulgada pelo Mi-
nistério da Saúde, em relação ao contágio 
pelo COVID-19, deverão requerer atestado 
médico.

CAMPING
A ASMC  não vai abrir o camping de Ci-

dreira enquanto durar a pandemia, nem 
para permanecer no galpão comunitário. O 
mesmo ocorre com a Sede Campestre de 
Nova Santa Rita.

                                             Canoas, 10.04.20.

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63.  

 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  
 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade

CANOAS, 10 A 16 DE FEVEREIRO DE 2017 I VARIEDADES I O TIMONEIRO I 11

Dr. Ednilson S. O. 
Lautenschläger

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63.  

 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  
 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Dr. Ednilson S. O. 
Lautenschläger

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Prefeitura se une a empresas 
para ajudar famílias
Cestas básicas estão sendo entregues a pessoas carentes do município

A Secretaria Municipal 
de Trabalho, Cidadania 
e Assistência Social rece-
beu na última semana, 
a doação de cestas bási-
cas, feita pela empresa 
Dorf Ketal, localizada no 
bairro Pedreira. As ces-
tas foram entregues pelo 
Diretor, Sérgio Moretti, e 
pelo Gerente Industrial, 
Denilson Rodrigues, ao 
secretário Paulo Scalcon. 
“Estamos contribuindo, 
fazendo nossa parte”, disse 
o diretor Sérgio Moretti. A 
Dorf Ketal é uma empresa 
química com plantas em 
diferentes países e está 
há oito anos instalada em 
Nova Santa Rita.

A Rede Polo de super-
mercados, localizada no 

bairro Berto Círio, tam-
bém participa da corrente 
de solidariedade, com a 
arrecadação de alimentos 
que serão repassados à 
SMTCAS, e depois entre-
gues às famílias carentes.

Auxílio da
Prefeitura
A Prefeitura Munici-

pal também reforçou o 
estoque da SMTCAS com 
a compra de alimentos 
diversos e cestas básicas.

A Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura 
(SMEC) também centrali-
zou a entrega de alimentos 
para a SMTCAS, a fim de 
que sejam distribuídos 
para famílias e/ou traba-
lhadores mais necessi-

tados. De acordo com o 
secretário Paulo Scalcon, 
diversos setores da co-
munidade também têm 
contribuído com doações 
de alimentos e máscaras, 
estas, para profissionais 
de saúde e assistência no 
município.

Cestas para
quem precisa
e/ou ficou
sem renda
As arrecadações que 

chegam à SMTCAS estão 
sendo entregues para fa-
mílias comprovadamente 
em situação de vulnera-
bilidade social, em função 
da quarentena ocasionada 
pela contaminação pelo 
Coronavírus, com priori-

dade, para trabalhadores 
informais, uma vez que 
beneficiários do Bolsa Fa-
mília irão receber o auxílio 
federal de R$ 600,00.

Processo
de avaliação
Profissionais da SM-

TCAS em contato com a 
família que solicita o auxi-
lio, verificam as condições 
e fazem o cruzamento de 
dados com o sistema Fede-
ral e Estadual, a fim de que 
o benefício seja entregue 
a quem realmente está 
necessitado.

Quem estiver em situ-
ação de vulnerabilidade 
pode fazer contato pelos 
fones e 989227065 (Ju-
liana).

Vigilância em Saúde e Defesa Civil orientam
comércio sobre quarentena

Equipes da Defesa Ci-
vil e Vigilância em Saúde 
estão verificando, junto 
ao comércio, o cumpri-
mento do decreto Es-
tadual que normativa o 
funcionamento de servi-
ços essenciais no período 
de quarentena por causa 
da pandemia do corona-
vírus.

Estão autorizados a 
funcionar serviços que 
comercializem alimen-
tação, farmácias, trans-
porte,  agropecuária, 
ferragens, madeireiras 
e óticas, mas para situ-
ações emergenciais e de 
atendimento restrito, 
um por vez, sem aglo-
meração.

Os comerciantes que 
não estão elencados en-
tre estes serviços estão 
sendo orientados a cum-
prir o decreto de quaren-
tena, única medida real-
mente eficaz para evitar 
a propagação do vírus, 
de acordo com estudos.

Nova Santa Rita ainda 
não registrou nenhum 

caso positivo de CO-
VID-19.

Permanecer em casa é 
a única forma de prote-
ção e também de preser-
var as equipes de traba-
lhadores da saúde desta 
doença, pois não há me-
dicamentos para a cura 
do Coronavírus ainda, 
diz a nota da Prefeitura.

Firmo Farias dos Santos, presidente

Nova Santa Rita
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*Atendimento Humanizado em Fisioterapia
   *Pilates  *RPG  *Mulligan

 CREFITO 59.005

www.vitafisioclinica.com.br
R. Frei Orlando, 33 - Sala 503 - Centro - Canoas/RS

Aline Casagrande

F. 51 3466.7253        98409.9917

 @vitafisioclinica.

A temporada de jogos das competições infantis 
está chegando ao fim. Há uma grande concentração 
de jogos decisivos, quartas de finais, semifinais e 
finais, nos meses de novembro e dezembro. Tudo 
pelo que se trabalhou durante toda uma temporada 
se resolve neste período de aproximadamente 50 
dias. A grande conquista, o tão sonhado Caneco, 
mas, será mesmo isso o mais importante nestas 
competições? Talvez, se teu filho está dentro da 
categoria de base de um grande clube até possa 
ser, para o clube. Mas, com certeza, para o joga-
dor(a) em formação, isso não faz tanta diferença. 
Poder vivenciar vitórias e derrotas, ambientes 
tensos, competitivos, ajudam a dar “casca” a estes 
aspirantes a jogadores(as) profissionais. Porém, 
na medida errada, isso pode afastar estas e estes 
futuros craques do futebol mundial. Este também 
é um momento de muita angústia e tensão vinda 
dos pais, que por muitas vezes acabam por sobre-
carregar e projetar seus sonhos não realizados e 
frustrações em seus filhos. Somado a isso, tivemos 
um ano atípico por causa da enchente e muitos ain-
da carregam traumas e pressões, que muitas vezes 
acabam sendo extravasadas na beira das quadras 
e gramados. Precisamos ter consciência de que, 
apesar de estarmos formando futuros profissionais, 
eles ainda não chegaram lá. Ah, mas tem que ser 
macho para suportar o processo. Até não discordo, 
pois tem que ser muito forte mesmo para poder 
chegar. Só que muitas vezes este que é o mais forte 
não é o mais qualificado tecnicamente e depois 
ficamos reclamando que nosso futebol está ruim, 
feio, com jogadores ruins. Se teu filho está indo 
para as finais de quaisquer competições que seja, 
vá para torcer e apoiá-lo, pois é a melhor maneira 
de fazê-lo crescer. Se ele ganhar comemore com 
ele, se perder, comemore com ele também, pois ele 
chegou até ali, mas as vezes a bola só não entrou 
e tem muito caminho pela frente e ele vai precisar 
de ti. Abraço a todos.

Definidos os finalistas da Base Cup
A Base Cup/ Licaf 7/ Copa Timoneiro definiu 

seus finalistas no domingo, 24/11. Confira os con-
frontos finais que ocorrem dia 08/12:

Sub-8: 
Grêmio Nova Santa Rita x Inter Academy Ca-

noas - série Ouro
Futuro Craque Academy x Gol de placa - série 

Prata
Sub-10:
Futuro Craque Academy x Inter Academy Ca-

noas - série Ouro
Grêmio Nova Santa Rita x Gol de Placa - série 

Prata
Sub-12: 
Futuro Craque Academy x Inter Academy Ca-

noas - série Ouro
Grêmio Nova Santa Rita x Gol de Placa - série 

Prata
Sub-14:
Futuro Craque Academy x Grêmio Nova Santa 

Rita - série Ouro
Inter Academy Canoas  x Gol de Placa - série 

Prata

Semifinais futsal
No domingo, 01/12, acontecem as finais da 

Copa Timoneiro de Futsal no ginásio da São Luís, 
categorias sub-7, 9, 11 e 13. Mais um domingo de 
muita bola rolando.

Finais chegando Na coluna de hoje, separamos as últimas dicas que conhecemos e uma receita especial para o final de ano, 
uma adaptação feita por uma seguidora do nosso perfil da torta de bolacha da minha avó, que ficou uma delícia! 

Novidades na semana 

Vocês já comeram Frango no Pote? Na verda-
de, frango, alcatra, coraçãozinho… empanados e 
mega crocantes, servidos com polenta ou batata 
frita e com molhos que eu amo (especialmente 
a maionese verde). Recomendo provarem esse 
delivery, o pote grande serve até 5 pessoas muito 
bem e é R$139. Além disso, nos pedidos a partir 
de R$50 a gente já concorre a 10 iPhones 15, 10 
TVs 50” e 1 SUV Tracker 2025 que serão sortea-
dos em março.

FNP Canoas (@fnpcanoasrs)

O lugar perfeito pra encontrar tortas e docinhos! Por 
lá encontramos tortas à pronta-entrega, mas recomen-
damos encomendar com um dia de antecedência pelo 
menos pra garantir o sabor e tamanho desejados! Tem 
de 12 a 100 fatias, a partir de R$69,90 (a torta sabor Júlia, 
carro chefe, tem com 5 fatias por R$36,90 e vale muito!). 
Eles estão dentro do Parkmall (complexo da Cassol) na Av. 
Farroupilha, 5775, loja 008.

Tortas Doquinha (@tortasdoquinha)

RECEITA DE FAMÍLIA
Torta Seguimora 
Ingredientes
a1 e 1/2 caixa de creme de leite 
a1 caixa de leite condensado  
a200g de leite em pó  
a1 pote de nata  
a140g de Nutella  
a1/2 pacote de bolacha Maria  
aAmêndoas opcionais 

Modo de preparo:
Leve o leite condensado ao fogo e cozinhe até o 
ponto de brigadeiro. Deixe esfriar. Enquanto isso, 
misture 1 caixa de creme de leite, o leite em pó e a 
nata. Misture com um fouet. Adicione o brigadeiro à 
mistura e bata com o mixer. Vá molhando a bolacha 
no leite e montando as camadas de creme e bolachas, 
intercaladas. Para finalizar, leve a Nutella ao micro-
-ondas e, depois de esquentá-la, acrescente cerca 
de 2 colheres de sopa de creme de leite e mistura até 
virar uma espécie de ganache. Coloque por cima do 
doce, assim como as amêndoas. Consuma gelado.  



O time do Grêmio empatou como Internacional, 
na segunda partida das finais do Campeonato Gaúcho 
Feminino, na tarde do sábado, 23, na Arena do Grêmio, 
com empate de 1 a 1. O time Tricolor aproveitou a van-
tagem após vencer as coloradas por 2 a 0 no primeiro 
jogo, realizado no Beira Rio. Parabéns, gurias!
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Whatts OT 51 3472.3022
esportes@otimoneiro.com.br

Canoas, 29 de novembro a 5 de dezembro de 2024. 
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O Rio Grande do Sul le-
vou, nesta edição de 2024, 
a sua maior delegação em 
Paralimpíadas Escolares. 
São, ao todo, 145 pesso-
as, entre atletas e membros 
das comissões técnicas, que 
representam o Estado nas 
disputas que começam nesta 
terça-feira e se encerram nes-
ta sexta-feira, no Centro de 
Treinamento Paralímpico, na 
capital paulista. A delegação 
conta com o apoio do gover-
no do Estado, por meio da 
Secretaria do Esporte e Lazer 
(SEL), no maior evento es-
portivo para crianças e jovens 
com deficiência do mundo.

Passagens e
uniformes

A SEL forneceu suporte 
financeiro para custear pas-
sagens aéreas e uniformes e 
também assumiu a responsa-
bilidade logística, acompa-
nhando a delegação desde o 
embarque em Porto Alegre. 
O secretário do Esporte e La-
zer do RS, Juliano Franczak, 

PARALIMPÍADAS ESCOLARES

Rio Grande do Sul leva delegação em
número recorde para disputas em São Paulo

o Gaúcho da Geral, está em 
São Paulo para prestigiar a 
cerimônia de abertura e as 
disputas das modalidades, 
apoiando de perto os atletas 
gaúchos. 

“Com muito talento, dedi-
cação e superação, os nossos 
atletas estão aqui em São 
Paulo para nos representar, 
estamos orgulhosos deles. 
Que estes jovens possam 
aproveitar a competição e lu-
tar por seus sonhos, sabendo 
que sempre terão o apoio da 

Lucas Uebel/Gremio FBPA/DivulgaçãoOT

SMEL/Divulgação/OT

Grêmio conquista empate crucial em Belo Horizonte
e Internacional busca superar desafios na Série A

Resumo :  O Grêmio 
conquistou um empate 
crucial de 1 a 1 contra o 
Cruzeiro, em Belo Ho-
rizonte, mantendo vivas 
suas chances de perma-
necer na Série A. Com 
três rodadas restantes, a 
equipe gaúcha precisa de 
três pontos para garantir 
sua estadia na elite. O 
presidente Guerra rebateu 
acusações de reunião se-
creta com o dinamarquês, 
classificando-as como “in-
verdades” e criticando 
a imprensa por relatar o 
suposto encontro. O pró-

DUPLA GRENAL

ximo desafio do Grêmio 
será contra o São Paulo, no 
dia 1 de dezembro, às 16h, 
válido pela 36ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. 

Já o Internacional, ape-
sar da invencibilidade em 
16 partidas, enfrenta desa-
fios. O meia Bruno Tabata 
pode perder o próximo 
jogo contra o Flamengo 
devido a lesão, enquanto 
Thiago Maia retorna aos 
treinos. O clube gaúcho 
busca renegociar dívidas 
com Cruzeiro e Flamengo 
pelos jogadores Wesley e 
Thiago Maia. O presiden-

te Alessandro Barcellos 
destaca a importância das 
boas relações para encon-
trar uma solução viável. O 

Associação Canoas- Campo da Vogue - Bairro 
Niterói/1990
De pé, da esquerda para a direita: Sergio, Tarvinho, 
Canova, Nei, Pato e Tonico. Agachados: Volmir, Jair, 
Arnaldo, Dionísio, Leo, Betão e Djair.
Crédito: Arquivo Toninho Silva

MEMÓRIA DO ESPORTE

Também no sábado, o Brasil voltou ao topo do 
skate mundial após Rayssa Leal ser campeã da etapa 
de Tóquio da SLS (Street League Skateboarding), a 
principal liga de skate street do planeta. Como de 
costume, Rayssa conseguiu desbancar na última volta 
a japonesa Coco Yoshizawa, atual campeã olímpica 
na modalidade, em uma final disputada até o fim.

 Rayssa Leal é campeã da
 etapa de Tóquio da SLS

Gurias Gremistas são campeãsGurias Gremistas são campeãs
do Gauchão Feminino 2024do Gauchão Feminino 2024

Internacional enfrenta o 
Flamengo no dia 1 de de-
zembro, às 16h, no Está-
dio Jornalista Mário Filho.
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Atas, Balanços
e Convocações
de Empresas.

Liga Canoense de Futebol

A equipe do Frigosul F. C., depois de muitos anos 
fora de competições na categoria livre, voltou neste 
domingo sob o comando do técnico Fábio Lopes, 
aposta do Diretor de Futebol do Clube, com vitória 
de 2x0  sobre a equipe da Ponte Preta pela seletiva da 
Copa RS de Futebol Amador.

O atacante Iuri Costa, autor do 2º gol do Frigosul 
contra a equipe da Ponte, dedicou o gol ao seu pai 
Valdir Costa, que faleceu e que no dia do jogo estaria 
de aniversário. “Fazer um gol com a camisa do clube 
em que meu pai jogou e tinha muitos amigos para 
mim é uma honra”, falou emocionado Iuri ao fi nal 
da partida.

Em reunião na última segunda, 28, fi caram defi ni-
das as datas de início das categorias Master e Sênior. 
Foram confi rmadas 9 equipes em cada categoria no 
certame que se inicia no mês de abril.

FUTEBOL DAQUI
Com Denis konrad

9933.82843

Começando a semana e batendo aquela fome? 
� 

 FAZ TEU PEDIDO com tele entrega GRÁTIS
ou 20% DE DESCONTO na tele busca!
Acesse nosso Instagram e confira nossos pratos 

e cardápio, ou solicite aqui pelo Whatsapp! ��  

TODOS OS DIAS das 11h às 23h30!

98350.4567 kampekisushi

“Arte em forma de gastronomia”

Restaurante de Sushi

O sushi de melhor qualidade em Canoas

Esta semana recebemos 
no Futuro Craque Podcast, 
Antônio Cimirro, professor de 
educação física por formação, 
treinador de futebol licença 
Pró, a graduação mais alta dos 
cursos da CBF Academy, dos 
quais também é instrutor. É 
especialista em Treinamento 
Desportivo com mestrado 
em Inclusão e Reabilitação, 
Gestor e professor do ensino 
privado, docente no ensino 
superior e Gestor de Clubes 
de futebol com certifi cação da 
Unisinos/Grêmio FBPA, cur-
so onde fomos seus colegas, 
Giovani Thomé e eu. 

Cimirro, além de um ami-
go, foi meu professor no curso 
da licença C, que participei em 
2019, na Granja Comary, no 

Rio de Janeiro, a casa da Sele-
ção Brasileira de Futebol, Um 
profi ssional de alto nível, hoje 
um dos responsáveis pela for-
mação de uma nova geração 
de treinadores de futebol no 
Brasil e, consequentemente, 
de uma nova geração de Fu-
turos Craques.  

A conversa no programa 
abordou temas variados so-
bre o futebol moderno, mas 
o assunto principal é sem 
dúvida a Formação de jovens 
atletas. Compartilhamos de 
uma mesma opinião, antiga-
mente o jogador de futebol 
era encontrado nos campinhos 
de rua, os quais não existem 
mais nos grandes centros me-
tropolitanos. Isto aumentou a 
responsabilidade das escolas 

de futebol em fornecer a 
matéria prima principal do 
“produto” fi nal, o(a) 
jogador(a) de Fute-
bol. Mas também, 
a responsabilidade 
dos pais em fazer as 
melhores escolhas, 
pensando sempre no 
futuro do seu jogador ou 
jogadora.  

O professor Cimirro res-
saltou a importância da qua-

lificação dos pro-
fissionais das Es-
colas de futebol, os 
formadores. Nestes 
18 anos envolvi-
dos com formação, 
muitas vezes disse 

aos meus alunos e seus res-
ponsáveis: “se eu quiser que 

Dicas do Professor Marcelo
Dica de hoje: Investigue sempre as qua-

lifi cações das escolas e dos profi ssionais que 
irão trabalhar com teu fi lho. O tempo passa e 
depois fi ca bem mais difícil para correr atrás.

A Qualifi cação para uma boa formação 

Se inscreva no canal

meu filho(a) passe no 
vestibular de medicina, 
vou INVESTIR em uma 
boa escola, em um curso 
pré-vestibular e nas me-
lhores condições possí-
veis para que ele tenha 
sucesso e seja aprovado 
para realizar seu sonho 
de ser médico(a)”. Pois 
então, no futebol não é 
diferente.

Quer ouvir este bate 
papo sensacional? Bus-
ca por Futuro Craque 
Podcast no Spotify ou 
aponta o celular para o 
QR-Code para assistir 

em vídeo no meu canal 
do Youtub. Se prefe-
rir procura por “Canal 
Marcelo Mendes” no 
Youtube. Aproveita e já 
te inscreve no canal e 
ativa o sininho, que toda 
semana teremos episódio 
novo, sempre falando da 
formação de jogadores 
de futebol. Se gostar é só 
curtir, comentar e com-
partilhar com os amigos, 
vamos juntos contribuir 
para a formação de uma 
nova geração de Futu-
ros Craques Brasileiros. 
Grande abraço a Todos.

MOSCHETTI S/A EMBALAGENS - 
CNPJ nº 92.783.174/0001-96 - NIRE nº 
43300012077. ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA – CONVOCAÇÃO: Con-
vocamos os Senhores Acionistas da 
MOSCHETTI S/A EMBALAGENS a reu-
nirem-se em Assembleia Geral Ordinária, 
a realizar-se na sede da Companhia, à 
Rua Antonio Frederico Ozanan, 1230, em 
Canoas, RS, em 28 de abril de 2022, às 
11h, a fim de deliberar sobre a seguinte 
ordem do dia: a) tomar as contas dos 
administradores, examinar, discutir e 
votar as demonstrações financeiras re-
lativas ao exercício social encerrado em 
31/12/2020; b) deliberar sobre a destina-
ção do resultado do exercício; c) fixar a 
remuneração da Diretoria e do Conselho 
de Administração, e d) deliberar sobre a 
verba de representação para Diretoria. 
Canoas, RS, 31 de abril de 2022. Edu-
ardo Moschetti – Diretor. Humberto Mos-
chetti Filho - Diretor

Secretaria do Esporte e Lazer 
do Estado em todas as etapas 
da vida esportiva”, destacou 
o titular da SEL.

Antes mesmo do início 
das Paralimpíadas Escolares, 
a SEL já havia se envolvido 
ativamente organizando o 
Campeonato Paradesportivo 
Estudantil do Rio Grande 
do Sul (Paracergs), além de 
apoiar a etapa regional do 
Meeting Paralímpico, evento 
realizado pelo Comitê Para-
límpico Brasileiro (CPB).

Disputas
Os atletas gaúchos vão 

disputar oito modalida-
des este ano: atletismo, 
badminton, basquete em 
cadeira de rodas, bocha, 
futebol PC (paralisados 
cerebrais), natação, tênis 
de mesa e vôlei sentado.

As Paralimpíadas Es-
colares são realizadas pelo 
Comitê Paralímpico Bra-
sileiro (CPB) e contarão 
com a participação de 
mais de 2 mil atletas em 
idade escolar, dos 26 esta-
dos e do Distrito Federal, 
em competições de 13 
modalidades.


